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JUSTIÇA QUESTIONA SEMA E AUTORIZA
AÇÃO DE ONG NO PANTANAL EM CRISE
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A Secretaria de Es-
tado de Meio Am-
biente de Mato Grosso 
(Sema-MT) proibiu a 
Organização Não Go-
vernamental Grupo de 

Gilberto Leite | Estadão Mato Grosso

BOTELHO CONTINUA LIDERANDO
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A nova pesquisa da 
Exame Dados, divulga-
da em 16 de setembro, 
aponta Eduardo Botelho 
(UB) liderando a corrida 
eleitoral em Cuiabá, com 
38,17% na modalidade 
estimulada. Abílio Brunini 
(PL) aparece em segundo, 
com 27,08%, e Lúdio Ca-
bral (PT) em terceiro, com 
16,5%. Na espontânea, 
Botelho também lidera 
com 31,67%. O levanta-
mento também revela 
altos índices de rejeição 
para Abílio (32,08%) e 
Lúdio (19,33%). Botelho 
venceria todos os cenários 
de segundo turno, supe-
rando tanto Abílio quanto 
Lúdio. A pesquisa ouviu 
1,2 mil eleitores e foi re-
gistrada no TSE sob o nú-
mero MT-08893/2024
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DA PCE, CHEFÃO DO CV 
ASSISTIU EXECUÇÃO

DE JOVENS IRMÃS

Taques relembra 
a derrota de 2018
O ex-governador Pe-

dro Taques afirmou que 
perder a eleição de 2018 
foi como uma "falên-
cia" e comparou a der-
rota a uma separação 
judicial. Em entrevis-
ta à Rádio Cultura, ele 
relembrou sua relação 
com o governador Mau-
ro Mendes, de quem foi 
amigo antes da disputa, 

e comentou que, atual-
mente, mantém proxi-
midade com o prefei-
to de Cuiabá, Emanuel 
Pinheiro. Taques men-
cionou a frustração de 
perder a reeleição, des-
tacando um repasse de 
R$ 10 milhões para a 
obra do Hospital Muni-
cipal de Cuiabá
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Cuiabá receberá 192
unidades habitacionais

O Programa Minha 
Casa, Minha Vida anun-
ciou a contratação de 
2.609 novas unidades 
habitacionais, com in-
vestimento de R$476,1 
milhões, beneficiando 
mais de 10 mil brasi-
leiros em dez estados. 
Cuiabá, Mato Grosso, 
receberá 192 moradias, 
parte do esforço para 
reduzir o déficit habi-
tacional na região Cen-

tro-Oeste. As obras, 
executadas pela Tiju-
cal Incorporadora SPE 
Ltda., garantirão acesso 
a infraestrutura básica. 
A portaria foi publicada 
no último dia 13 de se-
tembro no Diário Oficial 
da União. Outras cidades 
também serão contem-
pladas, como Manaus 
(AM), Porto Alegre (RS) 
e São Gonçalo (RJ)
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Resposta aos Animais 
em Desastres (ONG 
Grad Brasil) de forne-
cer água e comida aos 
animais afetados pelas 
queimadas no Panta-

nal. A decisão foi con-
testada judicialmente, 
e o juiz Antônio Horá-
cio da Silva Neto con-
cedeu uma liminar 
permitindo que a ONG 

retomasse suas ativi-
dades. A Sema alegou 
que o bioma pantanei-
ro tem sua própria di-
nâmica natural e que 
os animais estão em 

"boas condições". No 
entanto, o magistra-
do citou estudos que 
apontam uma das pio-
res secas da história. A 
ONG deverá apresen-

tar relatórios quinze-
nais sobre suas ações, 
e o descumprimento da 
decisão poderá resultar 
em sanções
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EDITORIAL

negacionismo 
no Brasil tomou 
proporções dan-

tescas durante a pan-
demia de covid-19. Pri-
meiro, se manifestou por 
meio da minimização da 
doença e no boicote às 
medidas preventivas, 
sob uma alegada hipó-
tese de cerceamento da 
liberdade, o que acabou 
resultando em uma das 
maiores catástrofes hu-
manitárias da história 
brasileira. Porém, a con-
testação da ciência ficou 
ainda mais pernicio-
sa com a politização da 
vacinação, nossa única 
arma efetiva contra uma 
série de doenças graves.

Por sorte, os nega-
cionistas são minoria 
da população. Entre-
tanto, são uma minoria 
que incomoda e que põe 
em risco a vida e a saú-
de daqueles que querem 
se cuidar. A forma mais 
perversa do negacio-
nismo se manifesta na 
resistência em vacinar 
crianças e adolescentes. 
Coloca em risco a vida e 
o futuro de milhares de 
crianças, que não estão 
recebendo as vacinas 

básicas da caderneta 
nacional, como a goti-
nha que protege contra 
a poliomielite. 

Iniciada em 17 de 
agosto, a campanha 
contra a poliomielite 
em Mato Grosso mal al-
cançou metade do pú-
blico alvo em todas as 
idades. De acordo com 
os dados da plataforma 
LocalizaSus, do Minis-
tério da Saúde, a cober-
tura vacinal do estado 
atingiu apenas metade 
das crianças. Para isso, 
as prefeituras realiza-
ram até três ‘Dias D’ de 
vacinação e apelaram 
para toda sorte de me-
canismos que pudessem 
ajudar a alcançar o ob-
jetivo. 

A campanha de vaci-
nação contra o sarampo 
segue em ritmo igual-
mente difícil. O negacio-
nismo nos fez chegar ao 
ponto de perder o certi-
ficado de eliminação do 
sarampo, que havia sido 
concedido pela Organi-
zação Mundial da Saú-
de (OMS). No começo do 
mês, o governo federal 
lançou um novo esforço 
para erradicar o saram-

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ-MT, TERÇA-FEIRA, 17 de SETEMBRO de 2024

O po do Brasil, mais uma 
vez, mas tem colhido 
poucos resultados nessa 
batalha.

O vírus negacionista 
tem se mostrado mais 
perigoso do que as do-
enças que são comba-
tidas pela vacina, a tal 
ponto que entidades in-
ternacionais têm emiti-
do alertas sobre o risco 
de retorno de doenças 
que já eram considera-
das erradicadas. Tudo 
pela falta de vacinação.

A vacinação de crian-
ças tem caminhado a 
passos de formiga devi-
do à epidemia de infor-
mações falsas que são 
divulgadas ‘à torta e à 
direita’ na internet. A 
descrença foi semeada 
até pelo próprio minis-
tro da Saúde, que pre-
tendia impor a exigência 
de pedido médico para 
vacinação das crianças, 
como se o imunizante 
fosse um risco maior do 
que a doença. 

Mais do que bom sen-
so, rejeitar o negacionis-
mo e as notícias falsas é 
uma atitude de respeito 
à vida, tanto a própria 
quanto a do próximo.

EDITOR ADJUNTO:
TARLEY CARVALHO

ASSESSORIA JURÍDICA: 
ARIADNE MARTINS FONTES - OAB/MT 12.953

O vírus do negacionismo Rubens Ferreira (*)      
  
Os recentes casos veiculados pela 

imprensa a respeito de fraudes con-
tábeis e erros evolvendo instituições 
financeiras, nos fazem perceber o 
quanto é importante um ambiente 
adequado de controles internos para 
as instituições.  

Caso Americanas 
Em janeiro de 2013 a Americanas 

comunica inconsistências contábeis de R$ 
20 bilhões. O caso passou a ser investigado 
pela polícia federal, que após mais de um ano de 
investigações, comunicou no dia 27/06/2024 que 
14 ex-executivos da instituição são alvo de buscas, 
acusados de fraudar os balanços do conglome-
rado, inflando os resultados e o caixa, a fim de 
valorizar as ações da instituição na B3 (bolsa de 
valores de São Paulo). A fraude financeira chegou 
a R$ 25 bilhões e é considerada a maior da história 
do mercado brasileiro.  

Em sua investigação, a polícia federal apurou 
que houve manipulação do mercado, uso de 
informação privilegiada, associação criminosa e 
lavagem de dinheiro. 

Caso FTX 
Passamos agora para um caso internacional, 

da plataforma de criptomoedas FTX, que emergiu 
como plataforma de sucesso nos Estados Unidos, 
oferecendo uma ampla gama de serviços de ne-
gociação e produtos financeiros inovadores. Em 
2022, veio à tona uma gigantesca fraude contábil, 
onde os principais executivos foram acusados de 
manipular as demonstrações financeiras da empre-
sa, disfarçando empréstimos, inflando resultados 
e desviando os recursos dos clientes. 

O fundador da FTX, então com 32 anos, foi 
condenado em 1º de novembro de 2023 a 25 anos 
de prisão pela justiça americana. 

Erros evolvendo vazamento de dados 
Fechamos com um exemplo de erros em 

instituições financeiras, envolvendo o vazamento 
de dados de clientes. O Banco Central do Brasil 
mantém uma página na Internet, onde são regis-
trados todos os casos de vazamento da chave 
de PIX dos clientes. Trata-se de uma lista com 
vários casos, onde são apresentados: período do 
incidente, nome da instituição envolvida e natureza 
dos dados potencialmente expostos.  

Mas como fazer para evitar estes problemas?  
O tema, logicamente, é bastante complexo e 

passa por inúmeros fatores como governança, 
gestão de riscos e controles internos. Nosso foco 
aqui será numa ferramenta para manutenção de 
um adequado ambiente de controle, que são os 
testes de controles internos.  

Não se trata de nenhuma novidade que os 
controles devem ser testados periodicamente pelas 
instituições financeiras e entidades autorizadas 
pelo BCB. Os normativos do regulador a respei-
to são do final de 2021 e final de 2022. Vamos 
abordar neste texto porque é necessário, qual o 
embasamento legal e quais as vantagens de fazer 
os testes de controles internos. 

Por que é necessário testar os controles internos 
De forma bem simplista, as instituições têm 

diversos riscos que necessitam ser mitigados, 
para tanto implementam controles. Estes contro-
les devem ser monitorados para que a instituição 
tenha a tranquilidade de que continuam operando, 
ou seja, continuam sendo executados de acordo 
como foram concebidos, dentro da periodicidade 
estabelecida e no prazo adequado. Este processo 
de monitoramento pode ser chamado de “testes 
periódicos dos controles internos”. 

Importante dizer que os testes devem ser 
executados pelas equipes de controles internos 
(segunda linha de defesa) e de auditoria interna 
(terceira linha de defesa), já que ambas devem 
emitir uma opinião independente a respeito do 
ambiente de controles da instituição. 

 Também relevante mencionar o papel funda-
mental das áreas de negócio (primeira linha de 
defesa), responsáveis pela elaboração dos contro-
les, que devem executá-los conforme previsto, na 
frequência e prazos estabelecidos, além de arma-
zenar cuidadosamente as evidências da operação 
dos controles, que serão utilizados nos testes. 

Neste aspecto, é importante a comunicação 
periódica das equipes de controles internos, ao 
longo do ano, lembrando aos responsáveis pela 
execução dos controles, que além da correta 
execução dos mesmos, é essencial a guarda das 
evidências de sua execução. 

Embasamento regulatório a respeito dos 
testes de controles internos 

A base regulatória são os normativos relaciona-
dos com o chamado sistema de controles internos:  

• Resolução CMN (Conselho Monetário Nacio-
nal) 4968 de 25/11/2021 e  

• Resolução BCB (Banco Central do Brasil) 260 
de 22/11/2022. 

Estes normativos são praticamente idên-
ticos. A Resolução CMN 4968/21 estabe-

lece regras para controles internos das 
instituições financeiras, já a Resolução 
BCB 260/22 estabelece exatamente o 
mesmo arcabouço de regras, porém 
para administradoras de consórcio, 
instituições de pagamento, socie-
dades corretoras de títulos e valores 

mobiliários, sociedades distribuidoras de 
títulos e valores mobiliários e sociedades 

corretoras de câmbio.  
Interessante notar que não existem dife-

renças, em termos de exigências regulatórias de 
controles internos, para as instituições financeiras 
do segmento 1 (S1) ou para uma instituição de 
pagamento do segmento 5 (S5). 

É bem verdade, porém, que os reguladores 
deixam claro que os sistemas de controles internos 
devem ser compatíveis com a natureza, o porte, 
a complexidade, a estrutura, o perfil de risco e o 
modelo de negócio, de cada instituição. 

Vale destacar também que as citadas regula-
mentações do CMN e do BCB, têm clara inspiração 
no COSO (The Committee of Sponsoring Orga-
nizations of the Treadway Commission), em sua 
obra Internal Control—Integrated Framework, que 
numa tradução livre seria “Estrutura Integrada de 
Controle Interno”, originalmente emitida em 1992 
e atualizada em 2013. 

De acordo com a Res. CMN 4968/21 e Res. 
BCB 260/22, entre outras coisas, as instituições 
devem: 

• Revisar e atualizar periodicamente os siste-
mas de controles internos (art. 4º item III);  

• Monitorar continuamente a eficácia do sistema 
de controles internos (art. 5º item V a); 

• Avaliar periodicamente, inclusive por parte da 
auditoria interna, acerca da eficácia dos sistemas 
de controles internos (art. 5º item V b); 

• Verificar se eventuais desvios identificados 
estão sendo prontamente corrigidos (art. 5º item 
V c 3); 

• Elaborar relatório anual, com a avaliação 
sobre a adequação e a efetividade dos sistemas 
de controles internos. O referido relatório deve 
ser submetido ao conselho de administração, ou 
se inexistente a diretoria da instituição e ficar à 
disposição do BCB por 5 anos (art. 6º). 

Para atingir os objetivos estabelecidos nas 
regras acima, a aplicação de testes de controles 
internos, é uma ferramenta fundamental. 

Quais as vantagens de fazer testes de con-
troles internos? 

O teste de controles internos é uma atividade 
que consiste em validar a efetividade do funcio-
namento e da operação dos controles, verificando 
se o controle continua operando de acordo como 
foi concebido e se continua a mitigar o risco as-
sociado. 

Uma das principais vantagens do processo de 
testes é a melhoria contínua dos controles, pois 
ao avaliar regularmente os controles existentes, 
as instituições podem identificar áreas onde os 
processos podem ser otimizados para aumentar 
a eficiência operacional e reduzir custos. 

Outro aspecto relevante é ligado ao mercado 
e aos investidores, que tendem a confiar mais 
em instituições que demonstram robustez em 
seus controles internos. A realização de testes 
periódicos e a divulgação dos resultados ajudam 
a construir essa confiança ao mostrar que a insti-
tuição está comprometida com a transparência e 
a gestão responsável. 

O primeiro ponto a ser observado é que quando 
houver um conluio dentro da organização, é de fato 
muito difícil de detectar, especialmente quando o 
alto escalão estiver envolvido. Feita esta ressalva 
um ambiente de controles bem implementado e 
testado periodicamente, ajudará com certeza a evi-
tar erros operacionais e sem dúvidas pode reduzir 
e desestimular a tentativa de fraudes. 

Muitas vezes as instituições fazem grandes 
investimentos no desenvolvimento de em seus 
produtos, chegam a avaliar os riscos de forma cor-
reta e implementam controles adequados, porém 
com o passar do tempo podem ocorrer alterações 
no processo, necessidades de implementar outros 
produtos, ausência de funcionários, volume de 
operações acima do previsto, rotatividade de fun-
cionários, entre outros, que aumentam os riscos, 
sem que os controles tenham acompanhado este 
incremento.  

Por este motivo, que o monitoramento dos 
controles, através dos testes de controles internos, 
aplicados de forma periódica, adquirem grande 
importância, pois são capazes de identificar os 
problemas, para que sejam efetuadas as necessá-
rias alterações, garantindo que os riscos estejam 
mitigados na forma como foi previsto..

*RUBENS FERREIRA é Diretor de Controles In-
ternos e Gestão de Projetos na The Sharp Fintech 

Testes de controles internos

A Podologia no SUS

André Naves (*)     
 
- Absurdo você fazer isso, Aldir! Por-

ra! Que merda! Marquei consulta com 
você, psiquiatra, tomei o endereço do 
consultório, e quando chego aqui me 
deparo com essa bodega! Eu devia 
desconfiar... Quem busca o lirismo da 
humanidade com a música não conse-
gue ser sério.

- Calma, Di! Até parece que você não 
busca, com suas pinturas, a poesia do povo. 
Eu aprendi a fazer isso com você. Na “Samba” 
você me ganhou: dá para sentir o batuque da sen-
sualidade na tela. Toma uma comigo e sossega o 
faixo. Você, Di, ensinou o Brasil a enxergar o Brasil! 
Desde o catálogo de 22 até o “Baile Popular”, é 
puro suco da gente. E aqui, a gente pode pedir 
umas e outras, comer uma moelinha acebolada, 
ouvir os sons do mundo...

- A poesia da rua... O canto da calçada! A can-
ção das nossas raças, como diria o Pinheiro! Ou 
você, com o Mestre-Sala... 

- Eu sabia que você ia se acalmar. O que a 
gente vai tomar? 2 cachaças pra abrir o apetite? 
Um torresminho? Sabe o João? Quando a gente 
tava escrevendo o “Corsário” ele, com aquela mu-
sicalidade gigante, queria ser o primeiro a plantar 
uma nova era. Acho que deu pra sentir na letra, né?

- Acho que deu mesmo. A ancestralidade do 
mar salgado, uma certa metáfora das ondas, nossa 
história de tanta luta, expropriação e amor! Puta 
música! Apoteose pura! Quando o Oscar desenhou 
o sambódromo ele deve ter ouvido vocês!

- E visto seus quadros! Certeza que viu! Lógico! 
Só se enxerga o Brasil depois de Di Cavalcanti! 

Mas, fala, você veio para uma consulta 
ou não?

- Sério que você quer falar disso 
aqui?

- Muito sério! Esse aqui é o melhor 
consultório que se pode querer. Vários 
pacientes meus já vieram aqui. Eu 
já falei: a sensibilidade popular faz 

parte do diagnóstico e do tratamento. 
Estar aqui, nesse ambiente, é um santo 

remédio!
- Só me preocupam os efeitos colaterais 

disso.
- Não me vem com essas de puritano! Quem 

pintou como você, quem escolheu temas tão nos-
sos, não tem o direito disso!

- Sabe o que é, Aldir? O Brasil tá queimando! 
Calor, fumaça, secura. Cadê o paraíso que a gente 
sonhou? Tomo mundo fica escondido, guardado 
por D´us, contando o vil metal. Cadê a alteridade 
brasileira? Cadê as mãos dadas? Cadê o povo? Eu 
vi quando você compôs “O Bêbado e o Equilibris-
ta”. Vi o “Mestre-Sala dos Mares”. Vi esses hinos 
guiando a gente rumo à Democracia! E agora, 
Aldir? É só selvageria, cada um por si. Acho que 
cansei desse Brazil. Quero o nosso Brasil!

- Isso não é com psiquiatra, infelizmente. No 
fundo é seu coração chorando de saudades do 
porvir... Virá? Não sei....

* ANDRÉ NAVES é Defensor Público Federal, 
especialista em Direitos Humanos, Inclusão Social 
e Economia Política. Escritor, professor, ganha-
dor do Prêmio Best Seller pelo livro "Caminho 
- a Beleza é Enxergar", da Editora UICLAP (@
andrenaves.def).

Absurdo!
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Armando Bega (*)     
 
 Com mais de 30 anos de 

dedicação à podologia, posso 
afirmar que a inclusão dessa es-
pecialidade no Sistema Único de 
Saúde (SUS) não é apenas uma 
necessidade, mas uma urgência. 
A cada hora, duas amputações são 
realizadas no Brasil, muitas delas 
em decorrência do diabetes, uma do-
ença que pode afetar severamente os pés, 
mas que também pode ser amplamente pre-
venida e tratada por podólogos qualificados. 
Chegou a hora de pararmos de negligenciar 
um problema de saúde tão grande. 

Fui pioneiro na implantação do curso 
superior de podologia no Brasil e, ao longo 
da minha carreira, presenciei o impacto 
devastador que a falta de tratamentos 
especializados pode ter na vida dos pa-
cientes. Especialmente entre a população 
idosa e diabética, os cuidados podológicos 
são essenciais para prevenir complicações 
graves, como úlceras e amputações, que 
não apenas comprometem a saúde física, 
mas também a autonomia e a qualidade de 
vida dessas pessoas. 

Em um país onde o número de diabéti-
cos continua a crescer exponencialmente, a 
podologia se torna uma ferramenta vital no 
cuidado preventivo. Recentemente o IBGE 
divulgou os resultados do Censo 2022, afir-
mando que a população brasileira totaliza 
203.080.756 de pessoas, e isso significa 
que ao menos 20 milhões de pessoas dia-
béticas residem em nosso país, visto que 
o último Vigitel, levantamento em amostra 
representativa da população brasileira feito 
pelo Ministério da Saúde, apontou que, a 
frequência do diagnóstico autodeclarado de 
diabetes foi de 10,2%.

Em São Paulo, os índices também são 
preocupantes. Em junho deste ano, o site 
oficial da capital revelou dados da Secreta-
ria Municipal de Saúde que constatam que 
1,1 milhão de cidadãos paulistanos com 
diabetes mellitus foram acompanhados 
nos últimos quatro anos nas 471 Unidades 
Básicas de Saúde (UBS) da cidade.

O diabetes afeta os pés devido à 
neuropatia diabética e à má circulação. 

A neuropatia diabética danifica os 
nervos, levando à perda de sensi-

bilidade nos pés, o que dificulta 
a percepção de ferimentos. Já 
a má circulação, causada pelo 
estreitamento das artérias, re-
duz o fluxo sanguíneo para os 

pés, dificultando a cicatrização 
de feridas e aumentando o risco 

de infecções graves. Esses fatores 
tornam os pés de pessoas com diabe-

tes mais suscetíveis a complicações sérias, 
como úlceras e amputações, destacando a 
importância do cuidado preventivo e regular 
por equipe especializada.

Ao integrar a podologia no SUS, pode-
mos tratar essas pessoas de forma ade-
quada, além de reduzir drasticamente o 
número de amputações e diminuir também 
as internações hospitalares e os custos 
associados ao tratamento de complicações 
avançadas.

Mais do que tratar unhas e feridas, a 
podologia tem o potencial de transformar 
vidas. Com cuidados regulares, podemos 
devolver a mobilidade, a independência e, 
sobretudo, o bem-estar àqueles que mais 
precisam. A podologia no SUS é um passo 
crucial para um sistema de saúde mais 
inclusivo e eficaz, que cuida não apenas 
da doença, mas do ser humano em sua 
totalidade.

Minha visão para a saúde pública de São 
Paulo vai além da podologia, pois também 
sou formado em enfermagem. Acredito que 
a ampliação do sistema de saúde unido 
à integração de novas práticas, como a 
podologia, são a chave para garantir uma 
saúde de qualidade à população. A preven-
ção sempre foi e continua sendo o melhor 
remédio.

*ARMANDO BEGA é enfermeiro, mestre e 
professor de Podologia, com mais de 30 anos 
de experiência. Pioneiro no curso superior 
para podólogos no Brasil, é reconhecido in-
ternacionalmente por seu trabalho na saúde 
dos pés, especialmente no tratamento do 
pé diabético. Luta pela regulamentação da 
profissão e visa integrar a Podologia ao SUS 
para garantir acesso gratuito e de qualidade 
a toda a população.
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O novo investimento, estimado pelo Governo Federal em R$ 476,1 milhões, atenderá mais de 10 mil brasileiros em dez estados diferentes

MT receberá mais de 190 casas
Da redação 

O Programa Minha Casa, 
Minha Vida anunciou a con-
tratação de 2.609 novas 
unidades habitacionais em 
todo o Brasil, com um inves-
timento total de R$476,1 
milhões. O programa, que 
visa garantir moradia digna 
para a população de baixa 
renda, beneficiará mais de 
10 mil brasileiros em dez 
estados do país, incluindo 
Mato Grosso.

No estado, Cuiabá será 
contemplada com a constru-
ção de 192 novas moradias, 
como parte do esforço para 
reduzir o déficit habitacio-
nal na região Centro-Oeste. 
As obras serão realizadas 
pela Tijucal Incorporadora 
SPE Ltda., e fazem parte do 
pacote habitacional desti-
nado a áreas urbanas con-
solidadas ou em expansão, 
garantindo acesso a infra-
estrutura básica como rede 
elétrica, saneamento, saú-
de, educação, comércios e 
transporte público.

A portaria que autoriza 
as contratações foi publi-
cada no Diário Oficial da 
União da última sexta-fei-

ra, 13 de setembro, e o 
impacto social das novas 
unidades habitacionais em 
Cuiabá promete beneficiar 
centenas de famílias que 
terão acesso a condições 
dignas de moradia.

Além de Mato Grosso, 
outros estados das cinco 
regiões do Brasil também 
serão contemplados. No 
Centro-Oeste, o Mato Gros-
so do Sul receberá 60 no-
vas unidades no município 
de Naviraí. Já na região 
Norte, Rio Branco, no Acre, 
contará com 333 moradias, 
e Manaus, no Amazonas, 
com 320. No Nordeste, o 
programa prevê 480 novas 
casas em Lagarto, Sergi-
pe, e outras 398 nas cida-
des baianas de Itamaraju 
e Teixeira de Freitas. Em 
Pernambuco, Santa Cruz 
do Capibaribe será benefi-
ciada com 144 novas uni-
dades, enquanto Regenera-
ção, no Piauí, receberá 50.

No Sudeste e Sul, os 
investimentos incluem a 
construção de 440 mora-
dias em Porto Alegre, no 
Rio Grande do Sul, e 192 
em São Gonçalo, no Rio de 
Janeiro.

MINHA CASA, MINHA VIDA

Todas as unidades ha-
bitacionais serão erguidas 
em áreas que contam com 
infraestrutura necessária 
para o bem-estar das famí-
lias beneficiadas, como sa-
neamento, energia elétrica 
e acesso a serviços essen-

GComMT/Junior Silgueiro

Na região Centro-Oeste, Mato Grosso receberá novas 192 unidades habitacionais em Cuiabá

Agência Brasil

A incorporação dos cerca de 
R$ 8,56 bilhões esquecidos no 
sistema financeiro às contas do 
Tesouro Nacional não represen-
ta confisco de recursos, esclare-
ceu na noite da última sexta-feira 
(13) a Secretaria de Comunica-
ção Social da Presidência da Re-
pública (Secom). Em nota, o ór-
gão ressaltou que os donos dos 
recursos poderão pedir o saque, 
mesmo após a incorporação.

A transferência dos recursos ao 
Tesouro Nacional consta do pro-
jeto que compensa a prorrogação 
da desoneração da folha de paga-
mento de 17 setores da economia 
e de 156 municípios, aprovado de 
forma definitiva pela Câmara dos 
Deputados na quinta-feira (12). Os 
R$ 8,56 bilhões comporão os R$ 
55 bilhões que entrarão no caixa 
do governo para custear a exten-
são do benefício.

DINHEIRO EM BANCO 

Governo não vai confiscar valores esquecidos

Agência Gov

A Rais (Relação Anual 
de Informações Sociais) 
de 2023 indica que pesso-
as acima de 40 anos com-
põem os três segmentos 
em que o emprego formal 
cresceu, na comparação 
com 2022.  O relatório 
completo da Rais foi divul-
gado na última quinta (12) 
pelo Ministério do Traba-
lho e Emprego (MTE).

Como um todo, o núme-
ro de empregos celetistas 
ou estatutários no dia 31 de 
dezembro do ano passado 
era de 44 milhões e 469 mil, 
o que representou um cres-
cimento de 3,5% frente ao 
mesmo período do ano an-
terior, ou 1 milhão e 511 mil 
novos empregos formais. 

As três faixas que con-
centraram o aumento de 
vagas preenchidas foram 
as de 40 a 49 anos, com 
crescimento de 0,5 pontos 
percentuais (p.p.), de 50 a 
59 anos, com variação po-
sitiva de 0,4 p.p., e a de 60 
anos ou mais, com 0,3 p.p. 
As demais tiveram peque-
nas oscilações para baixo. 

Segundo o Censo 2022, a 
população entre 40 anos e 
69 anos representa 35,3% 
dos brasileiros.

Uma das pessoas que 
faz parte desse universo é 
o seu Elias, 60 anos, traba-
lhador da AEC, na Paraíba. 
Em recente visita do presi-
dente Luiz Inácio Lula da 
Silva a uma nova unidade 
da empresa de call center, 
em João Pessoa, seu Elias 
lembrou que foi admitido 
pela companhia quanto 
já tinha 49 anos. "Eu não 
tinha mais expectativa de 
encontrar um emprego 
formal, mas fui acolhido e 
isso resgatou a minha dig-
nidade" disse. Sobre a ex-
periência de trabalhar na 
companhia de colegas que 
são, em sua maioria, mais 
jovens, Elias afirmou que 
a troca é vantajosa para os 
dois lados: "Eu recebo as 
novidades deles e devolvo 
minha experiência".

SETORES E SALÁRIO 
MÉDIO - Entre outros 
dados relativos a 2023, 
destaca-se o avanço da in-
dústria, cujo estoque de 
emprego em 2023 foi 1,4% 

EMPREGOS FORMAIS

Novas vagas vão para pessoas acima de 40

No comunicado, a Secom des-
tacou que a previsão para incor-
poração desses recursos pelo Te-
souro Nacional está prevista em 
legislação há mais de 70 anos, 
por meio da Lei 2.313 de 1954. 
O texto esclarece que, diferente-
mente de um confisco tradicional, 
os cidadãos poderão reclamar os 
valores esquecidos.

O Ministério da Fazenda, in-
formou a Secom, publicará um 
edital no Diário Oficial da União 
com informações sobre os va-
lores a receber. O recolhimento 
poderá ser contestado pelos que 
tiverem direito.

CONTABILIZAÇÃO - O Banco 
Central e o Ministério da Fazen-
da divergem sobre a forma de 
contabilizar os valores esqueci-
dos. Para o BC, a transferência 
dos valores esquecidos para o 
Tesouro não representa um es-
forço fiscal porque não resul-
ta de economia de recursos do 

governo, mas de dinheiro dos 
correntistas. Haddad diz que 
há precedentes que permitem a 
inclusão dos R$ 8,5 bilhões dei-
xados de lado no sistema finan-
ceiro na meta fiscal de déficit 
primário zero para 2024.

Na última quarta-feira (11), o 
ministro da Fazenda, Fernando 
Haddad, informou que existe pre-
cedente que permite a inclusão 
dos R$ 8,5 bilhões para reforçar 
as contas do Tesouro Nacional. O 
ministro citou o caso dos R$ 26,3 
bilhões parados no antigo fundo 
PIS/Pasep.

No fim de 2022, a emenda 
constitucional da transição auto-
rizou a transferência do dinheiro 
para o Tesouro Nacional. A Fa-
zenda considera que o dinheiro 
reforçou o caixa do governo em 
2023, mas o BC não reconheceu 
o valor, o que levou à maior diver-
gência entre as estatísticas dos 
dois órgãos da história.

Gilberto Leite | Estadão Mato Grosso

O órgão ressaltou que os donos dos recursos poderão pedir o saque, 
mesmo após a incorporação

Gilberto Leite | Estadão Mato Grosso

O crescimento de empregos formais em 2023 foi puxado por pessoas acima de 40 anos, 
segundo dados do Rais

maior (mais 121,3 mil va-
gas) e onde se pagaram os 
maiores salários médios, 
no valor de R$ 4.181, um 
crescimento de 4,4% na 
comparação com o ano an-
terior. 

O salário médio de to-
dos os setores de atividade 
em 2023 foi de R$ 3,514, 
variação de 3,6% na com-
paração com os R$ 3.390 
registrados no ano ante-
rior.

Em termos absolutos, 
o setor de serviços foi o 
maior empregador, com 
acréscimo de 962,8 mil 
novos postos de trabalho, 
crescimento de 4,8%.  

Em termos percentuais, 
os maiores incrementos se 
deram na construção, com 
6,8%, seguido de perto pelo 
setor de “Outros Serviços”, 
que inclui os segmentos de 
artes, cultura e esportes, 
com 6,5%.

Este relatório mais re-
cente da Rais excluiu tem-
porariamente trabalhado-
res contratados em regime 
jurídico especial no setor 
público das três esferas. O 
MTE adiantou a publicação 

dos dados do setor priva-
do para poder consolidar 
o 2º Relatório Nacional de 
Igualdade Salarial, a ser 
divulgado em breve. A pes-
quisa de igualdade salarial 
entre homens e mulheres 
depende dos dados da Rais 
sobre o setor privado para 
ser concluída.

A Rais é preenchida 
e entregue ao Governo 
Federal por empresas e 
instituições que têm em 
seus quadros celetistas, 
estatutários e trabalhado-
res avulsos, temporários, 
aprendizes e contratados 
por prazos determinados 
e indeterminados. Por-

tanto, não representa a 
totalidade dos empregos 
existentes, não contabili-
zando informais e os que 
trabalham por conta pró-
pria, por exemplo. Desde 
2019, o preenchimento 
e envio dos dados para a 
Rais é feito digitalmente, 
pelo eSocial.

ciais, fortalecendo o com-
promisso do programa em 
oferecer moradia digna.

LISTA DE CIDADES 
CONTEMPLADAS PELO 

PROGRAMA:
Acre: Rio Branco – 333 uni-
dades; Amazonas: Manaus 

– 320 unidades; Bahia: 
Itamaraju – 150 unidades; 
Teixeira de Freitas – 248 
unidades; Pernambuco: 
Santa Cruz do Capibaribe – 
144 unidades; Piauí: Rege-
neração – 50 unidades
Sergipe: Lagarto – 480 

unidades; Mato Grosso do 
Sul: Naviraí – 60 unidades; 
Mato Grosso: Cuiabá – 192 
unidades; Rio de Janeiro: 
São Gonçalo – 192 unida-
des; Rio Grande do Sul: 
Porto Alegre – 440 unida-
des
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Botelho segue líder em Cuiabá
CONFIRA NÚMEROS

Da Redação

O instituto Exame Da-
dos, divulgou na segun-
da-feira, 16 de setembro, 
mais uma pesquisa para 
mostrar a preferência 
do eleitorado cuiabano. 
Novamente, o deputado 
estadual e presidente da 
Assembleia Legislativa de 
Mato Grosso (ALMT), Edu-
ardo Botelho (UB) aparece 
liderando tanto na moda-
lidade espontânea, quan-
to na estimulada, além 
de vencer todo eventuais 
adversários em caso de 
segundo turno.

Na modalidade espon-
tânea, onde os nomes 
dos candidatos não são 
apresentados ao eleitor, 
Botelho foi o mais lem-
brado pelos entrevista-
dos, com 31,67%, segui-
do pelo deputado federal 
Abílio Brunini (PL), com 
23,83%. Já Lúdio Cabral 
(PT) aparece na 3ª co-
locação, com 13,5%, a 
frente do empresário Do-
mingos Kennedy (MDB), 
com 1,17%.  A pesquisa 
apontou ainda que 1% 
disse não lembrar de ne-

nhum, enquanto outros 
28,83% não quiseram 
responder.

Na estimulada, onde 
os nomes dos candida-
tos são apresentados 
aos entrevistados, o 
presidente da AL teria 
38,17% dos votos, se a 
eleição fosse realizada 
hoje, contra 27,08% de 
Abílio Brunini e 16,5% 
de Lúdio Cabral. Domin-
gos Kennedy registrou 

Na modalidade estimulada, se a eleição fosse hoje, o presidente da AL teria 38,17% dos votos, Abílio 27,08% e Lúdio 16,5%
Montagem | Gilberto Leite

Em nova pesquisa, Botelho aparece com 38,17%; Abilio tem 27,08% e Lúdio 16,5% em Cuiabá

2,83%, enquanto bran-
cos e nulos totalizaram 
1,83%. Outros 13,58% 
não souberam ou não 
quiseram responder. 

REJEIÇÃO E SEGUN-
DO TURNO - Já no quesito 
rejeição, onde os eleitores 
respondem em quem eles 
não votariam de forma 
alguma, Abílio foi o que 
registrou o maior índice, 
com 32,08%, seguido por 
Lúdio, com 19,33%.

Da Redação

O governador Mauro 
Mendes (União) reafirmou 
no domingo (15) seu apoio 
ao candidato Eduardo Bo-
telho (União) na disputa 
pela prefeitura de Cuiabá, 
destacando o preparo e 
a experiência de Botelho 
como fundamentais para 
a capital. Durante um en-
contro com os candidatos a 
vereador da coligação "Jun-
tos por Cuiabá", Mendes 
fez comparações com os 
outros candidatos e refor-
çou a importância de a po-
pulação cuiabana escolher 
um prefeito alinhado com o 
governo estadual, garantin-
do que essa parceria trará 
avanços significativos para 
a cidade.

O governador não 
poupou críticas aos ou-
tros candidatos. Sem ci-
tar nomes diretamente, 
Mendes afirmou que Bo-
telho disputa diretamen-
te com dois adversários, 
já que um deles é apenas 
uma “marionete” do atual 
prefeito Emanuel Pinhei-
ro, fazendo referência a 
alianças políticas que, se-

gundo ele, não são benéfi-
cas para a cidade.

“Tem dois candidatos. 
Um, todo mundo sabe, é 
marionete do atual prefei-
to. O outro? Um candidato 
que estão falando ‘louco 
de jogar pedra’. Com todo 
o respeito, ele de vez em 
quando, ou de vez em sem-
pre, tem aquelas caracte-
rísticas que criam descone-
xão. Como você senta com 
uma pessoa que de repente 
do nada muda. Um dia ele 
foi participar de uma inau-
guração na Santa Casa, 
ele saiu da inauguração 
começou a fazer vídeo es-
culhambando, a partir daí 
não dei mais moral, é assim 
que funciona, se a pessoa 
te trata mal, você exclui a 
pessoa, e isso é muito ruim 
para nossa querida Cuia-
bá”, afirmou Mauro.

Mendes também men-
cionou o candidato do PT, 
afirmando que, embora não 
tenha nada pessoal contra 
ele, o partido e seu grupo 
político não têm condições 
de administrar Cuiabá. “Ele 
representa um grupo po-
lítico que aqui em Cuiabá 
não tem a menor condição 

ELEIÇÃO PARA PREFEITO

Cuiabá não pode ter um 'louco de pedra', diz MM

Botelho foi o 3ª, com 
11,33%, enquanto Do-
mingos Kennedy regis-
trou 5,83%.

Brancos e nulos soma-
ram 2%, enquanto 29,42% 
não souberam responder. 
O Exame Dados também 
simulou quatro cenários 
de segundo turno, com Bo-
telho saindo-se vitorioso 
nos três em que aparece.

Em um possível con-
fronto com Abílio, o 

presidente da AL teria 
43,49% dos votos, en-
quanto o deputado fede-
ral do PL teria 31,22% 
dos votos. Brancos e nu-
los somariam 4,67% e 
outros 20,62% não sou-
beram responder.

Já em um enfrenta-
mento entre Botelho e 
Lúdio, o presidente da AL 
venceria com 42,25% do 
eleitorado, contra 21,17% 
do petista. Brancos e nulos 

seriam 14,25% e 22,33% 
não souberam responder.

Contra Domingos 
Kennedy, Botelho teria 
45,32% contra apenas 
6,04% do representante 
do MDB. Brancos e nu-
los somariam 17,69% e 
30,95% não responderam.

Por fim, o instituto si-
mulou um enfrentamento 
entre Abílio e Lúdio, num 
encontro que seria deci-
dido voto a voto. O bol-
sonarista venceria com 
32,65%, contra 31,52% do 
petista. Brancos e nulos 
somariam 6,75%, enquan-
to 29,08% não responde-
ram ao questionamento.

A pesquisa foi ecnco-
mendada pelo site Folha 
Max, e entrevistou 1,2 
mil eleitores de Cuiabá, 
entre os dias 10 e 12 de 
setembro, e tem margem 
de erro de 2,83 pontos 
percentuais, para mais ou 
para menos, com interva-
lo de confiança de 95%. A 
amostragem está registra-
da no Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) sob o nú-
mero MT -08893/2024.

Com informações do Fo-
lha Max

Gilberto Leite | Estadão Mato Grosso

Mauro Mendes também destacou que, com Botelho à frente da prefeitura, a capital 
estará alinhada com o governo estadual

de administrar, nunca ga-
nhou e num curto espaço 
de século, não vai ganhar”, 
disparou.

Em seu discurso, o go-
vernador enfatizou que o 
governo estadual assumiu 
diversas funções que deve-
riam ser da prefeitura, como 
a pavimentação de bairros e 
a inauguração de hospitais. 
Ele destacou o impacto po-
sitivo que essa colaboração 
já teve e como ela continua-
rá beneficiando a capital se 
Botelho for eleito.

“O governo já fez mui-
to por Cuiabá, asfaltamos 
bairros e estamos entre-
gando hospitais. Ano que 
vem, vamos inaugurar o 
Hospital Central, que terá 
a melhor estrutura de saú-
de de toda a região. Agora, 
imaginem ter Botelho, que 
já é parte desse time, como 
prefeito? Isso vai dar muito 
certo para Cuiabá, e é im-
portante que a população 
tenha clareza disso. Não 
podemos perder essa opor-
tunidade”, afirmou Mendes.

Mauro Mendes também 
destacou que, com Botelho 
à frente da prefeitura, a ca-
pital estará alinhada com o 

Thiago Portes

O ex-governador Pedro 
Taques falou que perder 
uma eleição é como uma 
“falência” ao relembrar o 
pleito de 2018, no qual 
não conseguiu ser reelei-
to. Taques comentou nesta 
sexta-feira, 13 de setem-
bro, sua relação com o pre-
feito de Cuiabá, Emanuel 
Pinheiro (MDB), e com o 
governador Mauro Men-
des (União).

Em entrevista à Rádio 
Cultura, Pedro disse que já 
foi amigo de Mauro Men-
des, para quem perdeu a 
reeleição. Hoje Taques diz 
que é próximo de Emanuel 
Pinheiro, que foi oposição 
a ele na Assembleia Legis-
lativa (ALMT).

“Eu já fui amigo do Mau-
ro, adversário do Emanuel 
Pinheiro. Emanuel Pinheiro 
foi eleito porque foi oposi-
ção a mim. Hoje eu conver-
so bastante com o Emanuel 
Pinheiro. Minha relação 
com Mauro é excelente, ele 
não conversa comigo, nem 
eu com ele desde o dia da 
posse”, disse.

Na quinta-feira, 12 de 
setembro, Emanuel con-
cedeu entrevista a mesma 
rádio e disse que Taques 
repassou R$ 10 milhões 
para a finalização da obra 
do Hospital Municipal de 
Cuiabá (HMC), em seu úl-
timo ato como governador 
em dezembro de 2018.

Na oportunidade de 
falar sobre o repasse ao 
hospital, Pedro Taques co-

MÁGOAS DE 2018

Taques diz que perder eleição é como "falência"
Mayke Toscano/GCOM-MT

Pedro disse que já foi amigo de Mauro, para quem perdeu a reeleição mas que hoje, 
é próximo de Emanuel

mentou sobre a frustração 
de perder uma eleição em 
uma conversa que teve com 
o vice-governador Otaviano 
Pivetta (Republicanos).

“Fui chamado pelo 
Emanuel Pinheiro para a 
inauguração do (HMC). Eu, 
ex-governador saído de 
uma eleição que eu tinha 
perdido. Perdi a eleição, 
sabe... é difícil. O Pivetta 
me disse uma vez que per-
der uma eleição é como 
uma separação judicial e 
uma falência. Eu perdi a 
eleição, estava muito pra 
baixo, mas fui na inaugura-
ção. A única inauguração 
que eu fui chamado para 
ir com Emanuel Pinheiro. 
O governador Mauro fez 
um discurso e saiu”, disse 
Taques.

governo estadual, o que faci-
litará a execução de projetos 
e garantirá maior eficiência 
na administração pública. 
“Botelho vai contar com o 
nosso apoio para trabalhar 
com honestidade e coragem. 
Cuiabá precisa recuperar o 
tempo perdido nos últimos 
anos, e ele é a pessoa certa 

para fazer isso”, declarou o 
governador.

O apoio declarado por 
Mauro Mendes reforça a 
candidatura de Eduardo 
Botelho como a melhor 
opção para os cuiabanos, 
especialmente em um mo-
mento em que a cidade 
precisa de uma gestão efi-

ciente e integrada com o 
governo estadual. Segundo 
o governador, a experiên-
cia de Botelho e o alinha-
mento com o time que já 
tem transformado Mato 
Grosso são os diferenciais 
que podem garantir o de-
senvolvimento de Cuiabá 
nos próximos anos.
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Em resposta, a secretaria informou que os animais estão em "boas condições" e com acesso a água

Sema-MT proíbe ONG de ajudar
a salvar animais das queimadas

CHAMAS DA DESTRUIÇÃO POLÍCIA

Igor Guilherme e 
João Carlos

Luiz Fernando Álvares 
de Souza, de 32 anos, mor-
reu após ser espancado no 
meio da rua por dois ho-
mens, identificados pelos 
primeiros nomes Marcos e 
Wanderson. O crime ocor-
reu no município de Santo 
Antônio do Leverger, no 
domingo (15), e nenhum 
dos bandidos foi preso. 
Luiz havia discutido com a 
dupla e com mais um ho-
mem horas antes durante 
um jogo de futebol.

Conforme informa-
ções do boletim de ocor-
rência, Luiz estava em 
casa quando Marcos e 
Wanderson arrombaram 
a porta da residência e 
arrastaram o homem até 
o meio da rua, onde o es-
pancaram com socos e 
pauladas.

Populares acionaram o 
socorro e Luiz foi levado ao 
hospital, onde não resistiu 
aos ferimentos.

A Polícia Militar foi acio-
nada já no hospital e o caso 
foi entregue aos cuidados 
da Polícia Civil.

O magistrado estipulou que a ONG apresente relatórios quinzenais sobre suas ações 
e a inexistência de riscos à fauna e ao meio ambiente

Rodolfo Perdigão - Secom - MT

VIOLÊNCIA DESENFREADA
Homem briga em jogo de futebol 
e morre espancado no meio da rua

Tarley Carvalho

A Secretaria de Estado 
de Meio Ambiente de Mato 
Grosso (Sema-MT) proibiu 
a Organização Não Gover-
namental Grupo de Res-
posta aos Animais em De-
sastres (ONG Grad Brasil) 
de ajudar a salvar animais 
vítimas das queimadas. A 
organização precisou acio-
nar a Justiça para garantir 
o direito de fornecer água 
e comida aos animais so-
breviventes. O pedido foi 
acolhido pelo juiz Antônio 
Horácio da Silva Neto, da 
Vara Especializada do Meio 
Ambiente, que concedeu li-
minar na sexta-feira, 13 de 
setembro.

“Ademais, se a associa-
ção não governamental tem 
profissionais capacitados e 
tem expertise em trabalhar 
com animais em situação de 
risco e vai cobrir todo custo, 
por que não aceitar ajuda? 
Por que não somar esforços 
em prol de um bem maior 
que favorece toda coletivi-
dade? Por que não dar uma 
chance de se lutar para sal-
var os animais sedentos de 
água? Sinceramente, não 
consegue este juízo com-
preender o pragmatismo 
em prejuízo da vida animal 
na espécie”, questionou o 
magistrado durante sua 
fundamentação.

De acordo com os au-
tos, o Ministério Público 
do Estado (MP-MT) inter-

mediou a audiência “Ações 
no MT Pantanal” no dia 
19 de agosto, da qual par-
ticiparam a ONG, servido-
res representando a Sema, 
Ibama, ICMBio, coman-
dante-geral do Corpo de 
Bombeiros e comandante 
do Batalhão de Emergên-
cias Ambientais. Durante 
a reunião, os participan-
tes discutiram a gestão e 
atendimento aos animais 
no Pantanal, por causa dos 
incêndios florestais e seca 
extrema.

Ao assistir a audiência, 
o juiz verificou que a reu-
nião foi realizada já para 
abordar a presença da ONG 
no Pantanal, cuja ação já 
estava autorizada pelo Iba-
ma, mas que foi proibida de 
colocar pontos para os ani-
mais matarem a sede.

Em resposta, o servidor 
Eder Toledo, representan-
te da Sema, se posicionou 
contrário à ação de solida-
riedade, afirmando que o 
Pantanal tem sua própria 
dinâmica e que o bioma 
está cheio, mesmo com a 
seca extrema que assola o 
estado.

“O pantanal tem um 
comportamento de cheias e 
secas. (...) Algumas espécies 
de peixe têm mesmo que 
morrer para virar adubo 
para que novo ciclo de agua 
aquele local tenha mais nu-
triente para nascer dali ve-
getação rica para servir de 
alimentos para os peixes 

que vão vir (...) tem uma sé-
rie de ecologia no Pantanal 
que precisa ser levada em 
consideração e colocar três 
ou quatro pontos de água 
vai servir a quantos ani-
mais? E os outros?”, diz tre-
cho republicado pelo juiz.

A afirmação foi recha-
çada pelo magistrado, que 
mencionou estudos técni-
cos e científicos, que com-
provam o contrário. Entre 
eles, uma nota oficial do 
Governo Federal que mos-
tra a queda nos níveis de 
chuva no Pantanal nos últi-
mos 10 anos, com previsão 
de esta ser uma das piores 
secas da história, com inci-
dência, inclusive, de mais 
focos de incêndio.

Não só isso. Horácio 
também citou em sua de-
cisão um decreto editado 
pelo próprio Governo do 
Estado, no qual determina 
situação de emergência em 
Mato Grosso por causa da 
seca extrema, comprovan-
do que não há água sufi-
ciente para atender os ani-
mais da região do Pantanal.

O servidor também 
questionou sobre a possibi-
lidade de a instalação des-
ses bebedouros resultarem 
no aumento de acidentes 
de trânsito envolvendo os 
animais, contribuindo para 
ainda mais mortes na re-
gião da Transpantaneira.

Mas esse argumento 
também foi derrubado pelo 
juiz, que destacou uma nota 

técnica do ICMBio apresen-
tada pela ONG. O documen-
to menciona a importância 
da ação emergencial para 
salvar o maior número pos-
sível de animais e garantir 
a recuperação e conserva-
ção das espécies no bioma. 
A nota também menciona 
que os bebedouros não 
precisam ser um problema 
na região da Transpanta-
neira, bastando ser instala-
da a, no mínimo, 50 metros 
da rodovia.

O documento também 
sugere alguns pontos onde 
os bebedouros podem ser 
instalados.

O magistrado estipulou 
que a ONG apresente re-
latórios quinzenais sobre 
suas ações e a inexistência 
de riscos à fauna e ao meio 
ambiente.

Por fim, Horácio desta-
cou que o descumprimento 
da decisão pode resultar 
em medidas administrati-
vas, civis e criminais.

OUTRO LADO - Sobre 
o assunto, a Sema infor-
mou que especialistas que 
acompanham o bioma, in-
formaram que os animais 
estão em "boas condições" 
e com acesso a água. 

O médico veterinário 
Pablo Pezoa e a bióloga 
Rayane Vilaça, que atuam 
como voluntários na Trans-
pantaneira, compartilham 
da mesma opinião. “Os ani-
mais que encontramos es-
tão com bom escore corpo-
ral. O período de estiagem 
faz parte do bioma panta-
neiro e estudos de ecologia 
envolvem monitoramento 
referente a necessidade ou 
não de suplementação hí-
drica”.

Em razão da estiagem 
severa que atinge a região, 
a Sema garantiu que o Go-
verno perfurou poços arte-
sianos a cada 30 quilôme-
tros da Transpantaneira. 
Esses poços garantem que 
os animais desta região, 
como jacarés, pássaros e 
tamanduás, tenham acesso 
a água. Os poços têm 40 
metros de profundidade, 
com capacidade de 2 mi-
lhões de litros de água.

Outra medida tomada 
pela secretaria é a de fazer 
trilhas d'água, um conceito 
ecológico que, na prática, 
faz com que os animais se-
jam induzidos a irem para 
esses locais mais seguros e 
com maior umidade e vege-
tação.

DIREITO DO CONSUMIDOR

MP pede suspensão de cobrança
de ICMS retroativo de energia
Glaucio Nogueira | 
Assessoria de Imprensa

O Ministério Público 
de Mato Grosso (MP) so-
licitou que Energisa sus-
penda por pelo menos 60 
dias a cobrança retroativa 
do Imposto sobre Circula-
ção de Mercadorias e Ser-
viços (ICMS) referente à 
geração de energia solar. 
A informação foi passada 
pelo promotor de Justiça, 
Carlos Henrique Richter, 
ao deputado Diego Guima-
rães (Republicanos), em 
reunião realizada na terça-
-feira (11). Guimarães ha-
via solicitado providências 
do órgão ministerial com 
relação à cobrança no fim 
do mês passado.

Além do parlamentar 
e de um representante da 
concessionária, participa-

ram da reunião convoca-
da pelo promotor o pre-
sidente da Federação das 
Associações Comerciais e 
Empresariais do Estado de 
Mato Grosso (Facmat), Jo-
nas Alves, e o presidente 
da Comissão de Defesa do 
Consumidor da Assembleia 
Legislativa, Sebastião Re-
zende (União).

Ao protocolar uma no-
tificação junto ao MP, Die-
go destacou que a cobran-
ça repentina feria diversos 
direitos dos consumido-
res. No encontro, Richter 
explicou ao parlamentar 
que a coleta e a análise 
das informações é neces-
sária para que seja possí-
vel avaliar se há e quais 
são as medidas cabíveis 
com relação ao tema. Es-
tas informações já foram 
solicitadas pelo promotor 

na reunião e a Energisa 
deverá responder.

“Nesta reunião com o 
promotor, apresentamos 
alguns pontos que enten-
demos que tornam esta 
cobrança ilegal e abusiva, 
o promotor também ressal-
tou alguns aspectos que ne-
cessitam de mais esclareci-
mentos e, por conta disso, 
ele já solicitou à Energisa 
estas explicações, que se-
rão prestadas em breve”, 
ressaltou Guimarães ao co-
mentar o caso.

O parlamentar reafir-
mou a necessidade de a 
concessionária suspender, 
imediatamente, a cobrança 
do ICMS retroativo, até que 
haja o respeito às leis no 
processo de cobrança. “O 
Código de Defesa do Con-
tribuinte veio justamente 
para colocar ordem em 

relações muito desiguais, 
como a deste caso. Por isso, 
é preciso que a Energisa 
suspenda de imediato a co-
brança até que os direitos 
mínimos dos contribuintes 
sejam respeitados”, pon-
tuou o deputado, autor do 
projeto de Lei que criou o 
Código de Defesa do Con-
tribuinte em Mato Grosso.

Na carta enviada aos 
consumidores, a concessio-
nária alega que entre 2017 
e 2021 foi concedida, de 
forma indevida, uma isen-
ção nos valores cobrados 
do ICMS da tarifa de ener-
gia e do sistema de distri-
buição. Após uma consulta 
realizada junto à Secretaria 
de Estado de Fazenda (Se-
faz/MT), a concessionária 
recebeu a informação de 
que deveria proceder o re-
colhimento do imposto.

Igor Guilherme

Executadas a sangue-
-frio por criminosos do 
Comando Vermelho, em 
Porto Esperidião, as irmãs 
Rayane Alves Porto, 25 
anos, e Rithiele Alves Porto, 
28 anos, foram torturadas 
e mutiladas por cerca de 
nove membros da facção, 
sendo alguns menores de 
idade. Embora ainda se 
investigue se a ordem de 
execução partiu de dentro 
da Penitenciária Central do 
Estado (PCE), todo o desen-
rolar de mais uma sessão 
do “tribunal do crime” foi 
acompanhada por uma li-
derança da facção, que está 
presa na PCE.

A confirmação partiu do 
delegado Higo Rafael, de 
Delegacia Regional de Cá-
ceres, que investiga o caso. 
Ao Estadão Mato Grosso, o 
delegado confirmou o ape-
lido do faccionado, identifi-

cado como “Veio”. Rayane 
Alves Porto e Rithiele Alves 
Porto foram mortas por 
causa de uma foto que as 
duas tiraram e que supos-
tamente estavam fazendo 
o símbolo de uma facção 
rival.

Conforme informado 
pela reportagem, as víti-
mas foram torturadas por 
golpes de faca, tiveram 
seus cabelos cortados e 
um deles teve os dedos da 
mão mutilados. Além das 
duas, outros dois rapazes 
foram sequestrados e um 
deles, sem um dos dedos e 
com a orelha cortada. O jo-
vem que conseguiu escapar 
acionou a Polícia.

Até o momento, nove 
envolvidos, sendo quatro 
menores de idade, estão de-
tidos e a Polícia trabalha na 
investigação do caso. Raya-
ne era candidata a vereado-
ra e Rithiele influenciadora 
digital.

TRIBUNAL DO CRIME
Chefão do CV acompanhou morte
de irmãs de dentro da prisão

Igor Guilherme

Um homem, de 58 anos, 
foi deixado para morrer, 
gravemente ferido, após 
sofrer dois cortes profun-
dos na região da cabeça. 
O caso foi registrado na 
tarde de domingo (15) em 
Vila Bela da Santíssima 
Trindade. A vítima foi res-
gatada nos fundos de uma 
creche e mentiu no médico, 
ao dizer que os ferimentos 
foram causados no sába-
do. Segundo a médica que 
atendeu o homem, os feri-
mentos são mais antigos.

Conforme informações 
do boletim de ocorrência, 
o homem foi hospitaliza-
do e após ser estabilizado, 
contou à médica que os fe-
rimentos foram causados 
após uma discussão em um 
bar, mas não soube dizer 
quem foi o responsável pe-
las agressões.

Segundo a médica, 
os ferimentos chegaram 
na caixa craniana do ho-
mem, que foi encaminha-
do para Pontes e Lacerda 
para receber tratamento 
adequado.

O caso é investigado.

DEIXADO PARA MORRER
Homem tem crânio dilacerado
é abandonado atrás de creche

João Carlos

Matheus Silva Ormond, 
23 anos, foi morto a tiros 
na madrugada de segun-
da-feira, 16 de setembro, 
no município de Alto Para-
guai (218 km de Cuiabá). 
O crime ocorreu nas pro-
ximidades de uma oficina 
mecânica.

Segundo o boletim de 
ocorrência, a Polícia Mi-
litar foi chamada para 
atender a um chamado de 
disparos de arma de fogo. 
Ao chegarem no local, tes-
temunhas relataram que 
Matheus já estava sem 
sinais vitais. O Serviço de 
Atendimento Móvel de Ur-
gência (Samu) foi aciona-
do, mas apenas confirmou 
o óbito da vítima.

Imagens do programa 
Vigia Mais MT mostram 

Matheus se aproximando 
de um dos suspeitos por 
volta das 23h25. Em se-
guida, os dois foram vistos 
indo juntos em direção a 
uma oficina mecânica. Mi-
nutos depois, as câmeras 
capturaram dois indivídu-
os fugindo pela área dos 
fundos, em direção à rodo-
viária. Até o momento, os 
suspeitos não foramlocali-
zados.

Informações prelimina-
res indicam que Matheus 
havia se envolvido em uma 
briga horas antes de sua 
morte, o que pode estar re-
lacionado ao crime.

O corpo foi recolhido e 
encaminhado para o Ins-
tituto Médico Legal (IML), 
onde passará por exames 
de necropsia. A Polícia Ju-
diciária Civil investiga o 
caso.

DISCUSSÃO FATAL
Jovem de 23 anos é executado a
tiros após se envolver em briga



JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ-MT, TERÇA-FEIRA, 17 de SETEMBRO de 2024

PG 6 - ESPORTES
www.estadaomatogrosso.com.br

Da redação 

Os confrontos da ter-
ceira rodada da Copa FMF 
agitaram o último sábado, 
14 de setembro, com seis 
equipes em campo. O des-
taque ficou para o Nova 
Mutum, que venceu o Mi-
xto por 2 a 1 e assumiu 
a liderança do torneio. A 
equipe do Primavera fol-
gou na rodada e volta a 
campo no próximo fim de 
semana.

Jogando em casa, o 
Nova Mutum manteve sua 
invencibilidade e o 100% 
de aproveitamento. O ata-
cante Lorran, artilheiro da 
competição, marcou mais 
um gol, enquanto Abner 
ampliou o placar. Nos mi-
nutos finais, Lucas Straub 
descontou para o Mixto, 

mas a reação parou na só-
lida defesa do Azulão.

Em outro jogo impor-
tante da rodada, a Acade-
mia superou o Cuiabá por 
1 a 0, em Rondonópolis, 
e entrou na zona de clas-
sificação para a próxima 
fase. Por outro lado, o 
Dourado vive um momen-
to complicado, acumulan-
do três derrotas em três 
jogos.

Já o Cáceres perdeu 
a chance de encerrar a 
rodada na liderança ao 
empatar por 1 a 1 com o 
Operário VG, no estádio 
Porfirão. Weverton abriu 
o placar para o Operário, 
mas Carlos igualou para o 
Cáceres, fechando o resul-
tado.

*Com informações do 
globo esporte 

Eliseu Siqueira/Nova Mutum

Nova Mutum vence o Mixto e assume a liderança da Copa FMF

Nova Mutum vence e é o líder
COPA FMF

RESUMO DE 
NOVELAS

Os resumos dos capítulos de todas 
as novelas são de responsabilidade 

de cada emissora. 
Os capítulos que vão ao ar estão 

sujeitos a eventuais reedições

MANIA DE VOCÊ
Globo – 21h15

Terça-feira (17) - Luma fica cho-
cada com a revelação de Mavi. Moli-
na mostra o vídeo para Luma, que se 
desespera. Molina incentiva Mavi a 
consolar Luma e se aproximar mais 
dela. Isis leva todas as suas joias 
para Guga, que lhe apresenta Leidi 
como sua namorada. Molina manda 
seguir Rudá, que vai até a casa de 
Viola. Mércia convence Luma a ir à 
casa de Viola, e ela flagra a amiga 
com Rudá. Luma confronta Viola. 
Ísis arma um plano contra Guga. 
Luma se revolta com Mércia ao per-
ceber que ela armou para pegar Vio-
la e Rudá juntos. Mércia alerta Moli-
na sobre as desconfianças de Luma. 
Molina coloca Mavi contra Mércia. 
Mavi vai ao encontro de Luma na 
praia. Viola procura Luma e pede 
para conversarem.

NO RANCHO FUNDO
Globo – 18h15

Terça-feira (17) - Zefa Leonel 
pede que Tia Salete guarde segre-
do sobre a gravidez de Quinota. 
Quinota garante a Torquato Tasso 
que Artur saberá de seu bebê no 
momento certo. Artur ajuda Blan-
dina com seus investimentos, sem 
perceber que a moça está apaixo-
nada por ele. Benvinda convence 
Seu Tico Leonel a deixar que Mar-
garidinha cuide de sua vida. Deo-
dora se alia a Nivalda. Guilherme 
Tell sofre ao perceber que Nastácio 
e Caridade estão juntos. Tia Sale-
te tem uma visão sobre o dia em 
que deu à luz. Margaridinha volta 
a trabalhar com Vespertino. Jordão 
Nicácio informa a Marcelo Gouveia 
que precisa de mais dinheiro para 
manter o garimpo ilegal na Gruta 
Azul. Quinota sofre um acidente.

FAMÍLIA É TUDO
Globo – 19h15

Terça-feira (17) - Jéssica con-
fronta Electra. O capanga de Hans 
rende Luca e Murilo. Leda fica em 
choque ao descobrir que foi enga-
nada por Ubaiara/Youssef. Lupita 
se mobiliza com a proximidade de 
Guto. Murilo e Luca conseguem 
se livrar do capanga e voltam para 
ajudar Electra. Ubaiara se declara 
para Leda. Frida/Catarina janta 
com Edgar no restaurante da ga-
leria. Jéssica confessa seus cri-
mes para Electra, e acaba presa. 
Dulce avisa que Tom ainda corre 
risco de morte. Lupita conversa 
com Júpiter.

Os resumos dos 
capítulos de todas as novelas 
são de responsabilidade de 

cada emissora - Os capítulos 
que vão ao ar estão sujeitos a 

eventuais reedições.

A CAVERNA ENCANTADA
SBT – 20h45

Terça-feira (17) - O Colégio 
Rosa dos Ventos organiza um dia 
especial para homenagear as pro-
fissões e os alunos devem se vestir 
com roupas de ofícios que desejam 
ter no futuro. Felipe tenta destruir o 
vestido de Lavínia, mas Anna o im-
pede. Sonhando em ser professo-
ra, Elisa copia as roupas de Pilar e 
se veste como ela. Anna se fantasia 
de Jane Goodall, etóloga pioneira 
no estudo de chimpanzés. Shir-
ley e Wanda coletam provas para 
analisar um crime que ocorreu em 
um hotel. Anna e Moleza entram 
novamente na caverna encantada 
e escutam uma voz misteriosa.

Danielle Tavares | Unemat

Pesquisadores da Uni-
versidade do Estado de 
Mato Grosso (Unemat) aler-
tam, em nota técnica, sobre 
os impactos da fumaça dos 
incêndios florestais na saú-
de da população de Cáceres 
e demais regiões do Panta-
nal mato-grossense.

Conforme a nota téc-
nica, os incêndios são co-
muns durante o período 
de estiagem, mas a inten-
sidade deles reflete direta-
mente na qualidade do ar 
e acendem um alerta para 
os efeitos sobre a saúde a 
curto e longo prazo.

“Em Cáceres, os efeitos 
da fumaça já são evidentes, 
com relatos de dificuldades 
respiratórias, aumento de 
atendimentos em unidades 
de saúde e agravamento de 
condições como asma, bron-
quite e pneumonias”, rela-
tam os pesquisadores do 
curso de ciências biológicas.

Entre as recomendações 
dadas pelos pesquisadores, 
está de evitar trabalhos 
pesados, reforçar a hidra-
tação e buscar unidades 
médicas em caso de sinto-
mas respiratórios ou car-
diovasculares – confira as 
recomendações no final da 
matéria.

A fumaça proveniente 
dos incêndios é composta 
por uma mistura de po-
luentes, como monóxido 
de carbono, material par-
ticulado (partículas muito 
finas de sólidos ou líquidos 
de substâncias tóxicas sus-
pensas no ar) e até metais 
pesados como chumbo e 
mercúrio.

"Essas substâncias são 
extremamente tóxicas e 
afetam a saúde de forma 
aguda e crônica, especial-
mente para grupos vul-

neráveis, como crianças, 
idosos, gestantes e pessoas 
com doenças respiratórias 
pré-existentes", explicam 
os cientistas.

Os pesquisadores citam 
estudos que comprovam 
que a exposição prolonga-
da a esses poluentes e ao 
material particulado po-
dem desencadear, a longo 
prazo, doenças autoimu-
nes, crônicas, cardiovascu-
lares e respiratórias.

Um estudo realizado na 
cidade de Tangará da Ser-
ra, por pesquisadores da 
Unemat, da Universidade 
Federal de Mato Grosso 
(UFMT) e Fundação Oswal-
do Cruz (Fiocruz), apontou 
aumento de 10% nas de in-
ternações por pneumonia 
e insuficiência respiratória 
por conta dos impactos das 
queimadas.

Os pesquisadores apon-
tam que a realidade de 
Cáceres não é diferente, 
já que, nos últimos dias, a 
cidade está coberta de fu-
maça. Um monitoramento 
realizado pelo Governo Fe-
deral, na última terça-feira 
(10.09), apontou para uma 
concentração de material 
particulado 15 vezes supe-
rior do que é recomendado 
pelo Conselho Nacional de 
Meio Ambiente (Conama). 
"Toda a população pode 
apresentar sérios riscos de 
manifestações de doenças 
respiratórias e cardiovas-
culares", destacam.

Por conta da forte es-
tiagem, da intensidade dos 
incêndios florestais e dos 
seus impactos para a saú-
de humana, o Governo do 
Estado decretou situação 
de emergência em 58 mu-
nicípios de Mato Grosso, in-
cluindo Cáceres. A situação 
foi reconhecida pelo Gover-
no Federal.

QUEIMADAS

Pesquisadores alertam
sobre impactos na saúde

CLASSIFICAÇÃO APÓS A 3ª RODADA:

Nova Mutum ........................................................... 6 pontos | 6 SG
Academia ................................................................. 6 pontos | 1 SG
Cáceres ..................................................................... 5 pontos
Operário VG ............................................................ 4 pontos | 2 SG
Mixto ......................................................................... 4 pontos | 1 SG
Cuiabá ....................................................................... 0 ponto | -4 SG
Primavera ................................................................ 0 ponto | -7 SG
Próximos confrontos (4ª rodada):
Sábado (21/09):
Cuiabá x Nova Mutum | 16h | Dutrinha
Operário VG x Academia | 18h | Dito Souza
Domingo (22/09):
Mixto x Primavera | 16h | Dutrinha

anuncie
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JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ-MT, TERÇA-FEIRA, 17 de SETEMBRO de 2024

PREFEITURA MUNICIPAL DE ÁGUA BOA
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO N° 062/2024
A Prefeitura Municipal de Água Boa, estado de Mato Grosso, 
através de seu Agente de Contratação, nomeado pelo Portaria 
Municipal n°. 091/2024, comunica aos interessados que será 
aberta licitação na modalidade de Pregão Eletrônico, que será 
regida pela Lei nº. 14.133/2021, Lei Complementar n° 
123/2006, Decreto Municipal n° 4.062/2023 e nas demais 
normas legais e regulamentares pertinentes ou outras que 
vierem a substituí-las. MODALIDADE: Pregão Eletrônico para 
Registro de Preço nº. 062/2024. OBJETO: Registro de preços 
para Futura e Eventual Contratação de Empresa Especializada 
na Prestação de Serviço de Seguro Veicular para atendimento 
da Frota dos ônibus do Transporte Escolar da Prefeitura de 
Água Boa – MT. DATA: 02/10/2024. HORÁRIO DE BRASÍLIA: 
08:30 horas. ENDEREÇO ELETRÔNICO: www.bll.org.br. O 
Edital contendo as instruções estará à disposição dos 
interessados na sede da Prefeitura Municipal de Água Boa MT, 
no horário das 07:30 às 11:30 e das 13:30 às 17:30 horas, no 
site da prefeitura, www.aguaboa.mt.gov.br, no www.bll.org.br e 
através do e-mail pregao@aguaboa.mt.gov.br.
Água Boa-MT, 16 de setembro de 2024.

Roberto Cardoso - Agente de Contratação

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI
PREGÃO ELETRÔNICO N° 040/2024 - EDITAL RESUMIDO
Objeto: REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA E 
EVENTUAL AQUISIÇÃO DE MATERIAIS ELÉTRICOS PARA 
ATENDER AS DEMANDAS DE TODAS AS SECRETARIAS DO 
MUNICIPIO DE ALTO TAQUARI –MT, de acordo com Termo de 
Referência Anexo I, do edital. Abertura se dará às 08h30min 
(Horário de Brasília) do dia 01/10/2024. O edital e seus anexos 
poderão ser adquiridos pela plataforma Licitanet e pelo site 
www.altotaquari.mt.gov.br/licitacoes ou ainda no e-mail: 
licitacao@altotaquari.mt.gov.br.
Alto Taquari – MT, 16 de setembro de 2024.

Thaís Regina Bender de Souza - Agente de Contratação

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI
DISPENSA ELETRONICA N° 031/2024 - RESULTADO

A Agente de Contratação, no uso de suas atribuições informa a 
todos os interessados que sagrou-se vencedora da Dispensa 
Licitação Eletrônica nº 031/2024, que tem por objeto a 
DISPENSA DE LICITAÇÃO PARA REGISTRAR PREÇO PARA 
PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE AR-BITRAGEM PARA 
ATENDER AS NECESSIDADES DA SECRETARIA MUNICIPAL 
DE ESPORTE, LAZER E TURISMO DO MUNICÍPIO DE ALTO 
TAQUARI-MT, conforme art. 75, III, “a” da Lei nº 14.133/21 o 
Decreto Municipal nº 19, 23 e 24 de 01 de fevereiro de 2023, as 
empresas JG FROM HOME SERVICOS ESPECIALIZADOS 
LTDA, CNPJ: 40.603.653/0001-80, com o valor de  R$ 
29.420,00 (vinte nove mil, quatrocentos e vinte reais) e 
ASSOCIACAO DOS ARBITROS DE MINEIROS, CNPJ: 
01.751.269/0001-72, com o valor de R$ 23.650,00; Maiores 
i n f o r m a ç õ e s  p o d e r ã o  s e r  a d q u i r i d a s  p e l o  s i t e: 
www.altotaquari.mt.gov.br. Qualquer dúvida poderá ser 
esclarecida através do fone (66) 9.9937-0499 ou pelos e-mails 
já mencionados. Alto Taquari – MT, 13 de setembro de 2024.

Thais Regina Bender de Souza - Agente de Contratação

PREFEITURA MUNICIPAL DE ARAPUTANGA
AVISO DE RESULTADO - DISPENSA DE LICITAÇÃO (RITO ELETRÔNICO) N° 018/2024

A Prefeitura Municipal de Araputanga-MT, através da agente de contratação, torna público aos 
interessados, que o julgamento do certame supracitado realizado no dia 13/09/2024, cujo objeto é 
a Aquisição de Cestas Básicas, para atender as necessidades das famílias em situação de 
vulnerabilidade social, em atendimento a Secretaria Municipal de Assistência Social, resultou em 
vencedor a empresa: LAZZA DISTRIBUIDORA DE ALIMENTOS LTDA, inscrita sob o CNPJ nº. 
48.953.776/0001-52, vencedora do item 1, totalizando o valor global de R$ 15.950,00 (quinze mil e 
novecentos e cinquenta reais).  Informa aos interessados que os autos do certame ficam desde já 
disponíveis para exame de quaisquer interessados. Araputanga/MT, 16 de setembro de 2024.

Eduarda Pardim Lopes - Gestora de Dispensas de Licitações e Compras Direta

PREFEITURA MUNICIPAL DE BARRA DO GARÇAS
AVISO DE RESULTADO DE LICITAÇÃO

PROCESSO ADMINISTRATIVO N° 71/2024
CONCORRÊNCIA ELETRÔNICA N° 007/2024/PMBG-MT

A Agente de Contratação da Prefeitura Municipal de Barra do 
Garças, Estado de Mato Grosso, designada pela Portaria nº. 
21.648/2024, torna público o resultado da sessão que se 
realizou na data de 23/08/2024 e finalizada na data do dia 
16/09/2024, licitação na modalidade de Concorrência 
Eletrônica nº.007/2024, que tem por objeto Contratação de 
empresa especializada para Execução da Obra de Urbanização 
da Avenida Amazonas no Bairro Jardim Nova Barra Norte, no 
Município de Barra do Garças-MT, através do Termo de 
Convênio  nº 1618-2024/ SINFRA, que após análise, teve como 
vencedora a empresa: ELÉTRICA RADIANTE MATERIAIS 
ELÉTRICOS LTDA, CNPJ: 15.984.883/0001-99, com o valor 
global de R$ 4.510.000,00 (quatro milhões, quinhentos e dez mil 
reais). Barra do Garças / MT, 16 de setembro de 2024.

Myrella Rayssa Santana Saggin
Agente de Contratação

Portaria nº. 21.648 de 02 de setembro de 2024

PREFEITURA MUNICIPAL DE BARRA DO GARÇAS
AVISO - PROCESSO N° 090/2024
CREDENCIAMENTO N° 007/2024

A Secretaria Municipal de Saúde, adstrita ao Município de Barra 
do Garças/MT torna público que será realizado CHAMAMENTO 
PÚBLICO PARA CREDENCIAMENTO nº 007/2024. OBJETO: 
Chamamento Público para Credenciamento de empresa 
especializada na Prestação de Serviços de Cirurgias 
oftalmológicas eletivas, incluindo, entre outros, consultas 
especializadas (avaliações pré e pós-cirúrgicas), exames 
diagnósticos como tonometria, mapeamento de retina, 
biometria ultrassônica, topografia computadorizada de córnea, 
além de procedimentos cirúrgicos como facoemulsificação com 
implante de lente intraocular dobrável, vitrectomia anterior, e 
c i r u r g i a  d e  p t e r í g i o .  D ATA D A E N T R E G A D A 
DOCUMENTAÇÃO: a partir do dia 23 de setembro de 2024, a 
partir das 07:00 às 11:00 e das 13:00 às 17:00 (horário de 
Brasília), sendo que o processo permanecerá em aberto 
permanentemente. O edital completo e demais informações 
p o d e r ã o  s e r  o b t i d a s  p e l o  n o  e - m a i l : 
n o t a fi s c a l s m s b g @ g m a i l . c o m ,  o u  p e l o s  s i t e : 
https://www.gp.srv.br/transparencia_barradogarcas/servlet/ho
me_por ta l_v2?1,  www.barradogarcas.mt .gov.br  ou 
presencialmente na sede do órgão Municipal de Saúde, Setor 
de Licitação e Credenciamento sito à Rua Carajás, nº 420, Setor 
Sul II – Barra do Garças-MT.
Barra do Garças/MT, 16 de setembro de 2024.

Dayana Eduarda da Silva - Agente de Contratação
Portaria 21.648 de 02 de setembro de 2024

GT RECUPERADORA DE CARRETAS LTDA, CNPJ: 43.075.136/0001-
73, torna público que requereu junto a SEMMA/MT o Licenciamento 
Ambiental na modalidade de Licença de Operação para atividade de 
SERVIÇO DE MANUTENÇÃO E REPARAÇÃO MECÂNICA DE 
VEÍCULOS AUTOMOTORES, localizado no município de 
Rondonópolis/MT, na av. Renato Vetorasso, Qd 8, Lote 27/28, SN, Pq 
Industrial Fabricio Vetorasso Mendes, CEP: 78746-740, Latitude 16º 
30' 39'' e Longitude 54º38'18''.

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE

1ª RETIFICAÇÃO EDITAL DE CHAMAMENTO PARA

CREDENCIAMENTO N° 004/2024

INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO N° 016/2024

O Município de Lucas do Rio Verde MT, através do Agente de 

Contratação, informa que o Edital que trata do Credenciamento 

de empresa especializada para fornecimento de refeições 

acondicionadas em embalagem de alumínio ou isopor tipo 

marmitex para atender as ações das Secretarias Municipais de 

Lucas do Rio Verde-MT, sofreu alteração no Edital. O 

Credenciamento acorrerá no período de 08/08/2024 a 

08/08/2025. Os interessados poderão obter informações 

detalhadas no endereço supracitado, de segunda a sexta-feira, 

das 7:00 h às 12:00 h, com o Agente de Contratação de 

Licitações, no Paço Municipal, Avenida América do Sul, 2500-S, 

Parque dos Buritis, Lucas do Rio Verde-MT, ou pelo telefone 

(65) 3549-8300 e pelo site www.lucasdorioverde.mt.gov.br.

Lucas do Rio Verde MT, 16 de Setembro  de 2024.

Paulo Henrique Brincker - Agente de Contratação

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO FÉLIX DO ARAGUAIA
AVISO DE RESULTADO

PREGÃO ELETRÔNICO N° 012/2024 - PROCESSO ADM: N° 045/2024
Objeto: REGISTRO DE PREÇO PARA FUTURA E EVENTUAL AQUISIÇÃO DOS MATERIAIS 
MÉDICO-HOSPITALARES E INSUMOS RELACIONADOS ABAIXO, PARA SUPRIR AS 
NECESSIDADES DAS UNIDADES BÁSICAS DE SAÚDE CENTRO (II), VILA SANTO ANTÔNIO 
(I), RURAL E ESPIGÃO DO LESTE (IV), CENTRO DE DIAGNÓSTICO E ESPECIALIDADES 
(ULTRASSONOGRAFIA, RAIO-X), CENTRO DE ATENDIMENTO PSICOSSOCIAL (CAPS), 
AGÊNCIA TRANSFUSIONAL DE SANGUE E CENTRO DE REABILITAÇÃO, AMBAS DA 
SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE DO MUNICÍPIO DE SÃO FÉLIX DO ARAGUAIA – MT. 
Empresas vencedoras valor total: R$ 2.467.426,49 (dois milhões e quatrocentos e sessenta e sete 
mil e quatrocentos e vinte e seis reais e quarenta e nove centavos): CIRURGICA BIOMEDICA 
EIRELI (11.215.901/0001-17) com os lotes: 73, 105, 187, 200 e 202 no valor total de R$ 54.974,50. 
OESTE MEDIC DISTRIBUIDORA DE PRODUTOS HOSPITALARES EIRELI (25.252.533/0001-
91) com o lote: 123 no valor total de R$ 17.500,00. APROMÉDICA COMERCIO DE 
MEDICAMENTOS E PRODUTOS HOSPITALARES LTDA (34.558.660/0001-04) com os lotes: 92, 
94, 108, 109, 150, 189, 218, 222, 224, 272 e 347 no valor total de R$ 85.998,00. RET FARMA 
DISTRIBUIDORA DE PRODUTOS E MEDICAMENTOS HOSPITALARES EIRELE ME 
(12.313.826/0001-90) com os lotes: 3, 4, 5, 6, 8, 9, 10, 14, 26, 27, 28, 32, 33, 43, 46, 47, 48, 49, 50, 
57, 58, 59, 60, 61, 76, 77, 86, 87, 95, 99, 100, 101, 102, 103, 104, 126, 127, 129, 130, 131, 132, 133, 
134, 135, 138, 141, 142, 143, 144, 145, 146, 147, 148, 149, 157, 158, 159, 170, 178, 179, 180, 181, 
182, 183, 184, 186, 192, 193, 235, 237, 238, 239, 241, 251, 252, 253, 254, 255, 324, 325 e 362 no 
valor total de R$ 1.350.474,80. SUPERMÉDICA DISTRIBUIDORA HOSPITALAR EIRELI 
(06.065.614/0001-38) com os lotes: 12, 18, 19, 20, 34, 72, 83, 84, 88, 90, 107, 119, 194, 199, 240, 
260, 261, 265, 266, 267, 268, 269, 270, 271, 273, 274, 275, 278, 279, 286, 290, 291, 292, 293, 294, 
295, 296, 297, 298, 301, 302, 304, 306, 307, 309, 310, 311, 315, 316, 317, 353 e 361 no valor total 
de R$ 30.847,74. MULTIHOSP COMERCIAL DE PRODUTOS HOSPITALARES LTDA 
(32.421.421/0001-82) com os lotes: 1, 74, 201, 203, 204 e 205 no valor total de R$ 31.040,00. 
BETANIAMED COMERCIAL EIRELI (09.560.267/0001-08) com o lote: 188 no valor total de R$ 
2.500,00. GOLDENPLUS COM DE MED E PROD HOSP LTDA (17.472.278/0001-64) com os 
lotes: 75, 93, 97 e 174 no valor total de R$ 9.255,00. MAEVE PRODUTOS HOSPITALARES LTDA 
(09.034.672/0001-92) com o lote: 7 no valor total de R$ 630,00. TREVO DISTRIBUIDORA E 
INDUSTRIA DE PAPEIS LTDA (09.644.019/0001-45) com o lote: 206 no valor total de R$ 5.750,00. 
COMERCIAL DE DESCARTAVEIS EMATERIAIS DE LIMPEZA LTDA (10.943.564/0001-11) com o 
lote: 41 no valor total de R$ 3.750,00. HENRIVIX COMERCIO DE MEDICAMENTOS E 
MATERIAIS HOSPITALARES (41.500.407/0001-65) com os lotes: 64, 68, 122, 124, 125, 128, 154, 
155, 276, 277, 312 e 313 no valor total de R$ 109.812,35. RM TRADE SOLUÇÕES EM 
NEGÓCIOS E SERVIÇOS LTDA (43.578.074/0001-12) com o lote: 24 no valor total de R$ 
92.500,00. C.A. HOSPITALAR LTDA (26.457.348/0001-04) com os lotes: 11, 13, 23, 51, 52, 53, 54, 
55, 56, 65, 66, 91, 114, 153, 156, 172, 185, 283, 308, 318 e 319 no valor total de R$ 57.044,90. 
KIENTRO BRASIL LTDA (19.717.870/0001-04) com os lotes: 29, 30, 79 e 80 no valor total de R$ 
9.117,00. DBI COMÉRCIO E IMPORTAÇÃO EIRELI (07.295.190/0001-60) com o lote: 120 no 
valor total de R$ 54.000,00. YNEMED PRODUTOS MEDICOS E HOSPITALARES LTDA 
(51.740.794/0001-60) com os lotes: 25, 81, 140, 161, 162, 163, 164, 165, 166, 167, 168, 169, 208, 
213, 219, 226, 232, 234, 249, 321, 328, 333 e 341 no valor total de R$ 40.356,40. G M 
EMBALAGENS LTDA (52.505.574/0001-15) com os lotes: 242 e 243 no valor total de R$ 6.300,00. 
M MED COMERCIAL DE MEDICAMENTOS E PRODUTOS HOSPITALARES EIRELI-ME 
(28.387.424/0001-70) com os lotes: 67, 96, 236, 256 e 257 no valor total de R$ 103.612,00. MDX 
COMERCIO DE EPI LTDA (50.401.485/0001-01) com os lotes: 36 e 37 no valor total de R$ 
12.000,00. CEI COMERCIO EXPORTAÇÃO IMPORTAÇÃO DE MATERIAIS MÉDICOS LTDA 
(40.175.705/0001-64) com o lote: 98 no valor total de R$ 3.250,00. INOVACOES COMERCIO DE 
MEDICAMENTOS E PRODUTOS PARA SAUDE LTDA (32.138.304/0001-06) com os lotes: 15, 
16, 17, 63, 70, 71, 89, 211, 212, 214, 216, 221, 223, 228, 263, 264, 280, 281, 282, 284, 285, 287, 
288, 289, 299, 300, 305, 326, 329, 337, 338, 342, 346, 349 e 351 no valor total de R$ 94.281,60. 
CIRURGICA MM HOSPITALAR LTDA - EPP (17.059.112/0001-10) com os lotes: 31, 38, 39, 106 e 
322 no valor total de R$ 50.220,70. GRIEBLER E GRIEBLER LTDA. (30.195.733/0001-90) com os 
lotes: 175 e 176 no valor total de R$ 16.012,50. TEKMARKET INDUSTRIA COMERCIO E 
SERVIÇOS LTDA (21.579.468/0001-52) com o lote: 85 no valor total de R$ 47.000,00. MCW 
PRODUTOS MÉDICOS E HOSPITALARES (94.389.400/0001-84) com os lotes: 112, 160, 250 e 
352 no valor total de R$ 19.090,00. CIRURGICA SAO FELIPE PRODUTOS PARA SAUDE LTDA 
(07.626.776/0001-60) com os lotes: 195, 196, 197 e 248 no valor total de R$ 68.500,00. L A DALLA 
PORTA JUNIOR (11.145.401/0001-56) com os lotes: 2, 21, 22, 78, 82, 113, 246 e 345 no valor total 
de R$ 29.082,00. MEDEFE PRODUTOS MEDICOS HOSPITALARES LTDA (25.463.374/0001-
74) com os lotes: 136, 137, 171, 173, 227 e 323 no valor total de R$ 62.527,00. Itens desertos: 44, 
45, 110, 151, 152, 177, 198, 207, 209, 320, 354, 359 e 360. Itens fracassados: 35, 40, 42, 62, 69, 
111, 115, 116, 117, 118, 121, 139, 190, 191, 210, 215, 217, 220, 225, 229, 230, 231, 233, 244, 245, 
247, 258, 259, 262, 303, 314, 327, 330, 331, 332, 334, 335, 336, 339, 340, 343, 344, 348, 350, 355, 
356, 357, 358 e 363. São Félix do Araguaia/MT, 16 de setembro de 2024.

Jean Flavio dos Santos Milhomem - Condutor de Processos

PREFEITURA MUNICIPAL DE CUIABÁ
AVISO DE ABERTURA DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO N° 033/2024/PMC
PROCESSO ADMINISTRATIVO/SIGED N° 035.189/2024

ÓRGÃO SOLICITANTE: EMPRESA CUIABANA DE LIMPEZA 
URBANA - LIMPURB. OBJETO: CONTRATAÇÃO DE 
E M P R E S A PA R A E X E C U Ç Ã O  D E  S E RV I Ç O  D E 
DESTINAÇÃO F INAL DOS RESÍDUOS SÓLIDOS 
DOMICILIARES, COMERCIAIS E RESÍDUOS DE LIMPEZA 
URBANA DO MUNICÍPIO DE CUIABÁ-MT EM ATERRO 
SANITÁRIO DEVIDAMENTE LICENCIADO, DE ACORDO 
COM AS ESPECIFICAÇÕES CONSTANTES NO TERMO DE 
REFERÊNCIA E ANEXOS. ABERTURA DAS PROPOSTAS: 
01/10/2024 às 15:30h (Quinze horas e trinta minutos) Horário de 
Brasília, através da plataforma do (BLL Compras) do site: 
w w w. b l l c o m p r a s . o r g . b r .  E D I TA L  D I S P O N Í V E L : 
http://licitacao.cuiaba.mt.gov.br/licitacao site Prefeitura de 
Cuiabá-MT) e www.bllcompras.org.br (BLL Compras). 
C O N T A T O :  T e l .  ( 6 5 )  3 6 4 5 - 6 2 4 1  E - m a i l :  
licitacoes@cuiaba.mt.gov.br, de Segunda a Sexta-feira, das 
08:00 às 18:00 horas (Cuiabá-MT).
Cuiabá, 16 de setembro de 2024.

Agmar Divino Lara de Siqueira
Secretário Adjunto Especial de Licitações e Contratos

PREFEITURA MUNICIPAL DE CUIABÁ
 

SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO –
 
SME

 

AVISO DE RESULTADO FINAL, ADJUDICAÇÃO e TERMO DE HOMOLOGAÇÃO
 

PREGÃO ELETRÔNICO/SRP N°
 
006/2024/FUNED

 

A SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO - SME neste ato representada pela Pregoeira designada pela Portaria SMGE nº 
1913/2024, divulgada no Diário Gazeta Municipal de Cuiabá no dia 03 de janeiro de 2024, torna público para conhecimento dos 
interessados o RESULTADO FINAL da licitação na modalidade PREGÃO ELETRÔNICO/SRP Nº. 006/2024/FUNED, processo 
administrativo nº 105.990/2023, que tem como objeto o “REGISTRO DE PREÇOS VISANDO O FORNECIMENTO DE GÊNEROS 
ALIMENTÍCIOS PARA ATENDER AO PROGRAMA DE ALIMENTAÇÃO ESCOLAR DO MUNICÍPIO DE CUIABÁ/MT EM 2024 E 
OS ANOS SEGUINTES, CONFORME CONDIÇÕES, QUANTIDADES E EXIGÊNCIAS ESTABELECIDAS NESTE EDITAL E 
SEUS ANEXOS”. 

Carlene de Paula Silva - Pregoeira 
De acordo: Agmar Divino Lara de Siqueira 

Secretário Adjunto Especial de Licitações e Contratos 
 
Neste ato, também, a Secretária da SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO - SME, no uso de suas atribuições ADJUDICA 
à empresa o objeto e HOMOLOGA o processo, nos termos do Art. 71, inciso IV da Lei Federal nº 14.133/2021, conforme se 
apresenta abaixo: 

EMPRESA
 

CNPJ
 

ITEM
 

VALOR TOTAL
 

NABELLA COMERCIOS DE PRODUTOS ALIMENTICIOS EIRELI
 

27.981.389/0001-50
 

06
 

R$ 135.828,18
 

Cuiabá/MT,
 
16 de setembro de 2024.

 Edilene de Souza Machado
 
-
 
Secretária Municipal de Educação

 
-
 
SME

 

GOVERNO DO ESTADO DE MATO GROSSO
SEMA - SECRETARIA DE ESTADO DE MEIO AMBIENTE

AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO N° 017/2024/SEMA/MT
PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº SEMA-PRO-2023/06682

SIAG N° 0006682/2023 - LOTES REMANESCENTES P.E 034/2023
A Secretaria de Estado de Meio Ambiente de Mato Grosso, neste ato representada por seu 
Pregoeiro Oficial, no uso de suas atribuições, torna público o Edital de Licitação, cujo objeto é a 
“AQUISIÇÃO DE UNIFORMES”. LANÇAMENTO DA PROPOSTA DE PREÇOS: dia 18 de 
setembro de 2024, até às 13h45min do dia 04 de outubro de 2024, como referência o horário de 
Cuiabá-MT. ABERTURA DAS PROPOSTAS: às 14h00min do dia 04 de outubro de 2024, tendo 
como referência o horário de Cuiabá-MT. AQUISIÇÃO DO EDITAL: o edital está disponível na 
i n t e r n e t ,  n o  s e g u i n t e  e n d e r e ç o : 
https://aquisicoes.seplag.mt.gov.br/sgc/faces/pub/sgc/edlicitacoes/PropostaFornecedorEDLCon
sultaPageList.jsp. No caso de dúvidas, os interessados poderão entrar em contato pelos 
telefones: (065)99214-5804 (suporte SIAG) ou (065)99339-9207 (e-fornecedor) ou por meio do 
endereço eletrônico: licitacao1@sema.mt.gov.br. Cuiabá – MT, 16 de setembro de 2024.

Emanuel Francisco de Souza - Pregoeiro Oficial - SEMA-MT

GOVERNO DO ESTADO DE MATO GROSSO
SESP - SECRETARIA DE ESTADO DE SEGURANÇA PÚBLICA

AVISO DE ABERTURA - PREGÃO ELETRÔNICO N° 062/2024/SESP-MT
PROCESSO: PM-PRO-2023/11401.01 E SIAG N° 0011401/2023

A Secretaria de Estado de Segurança Pública vem a público informar a abertura do PREGÃO 
ELETRÔNICO Nº 062/2024/SESP-MT, cujo objeto é aquisição de Datashow e caixa de som 
acompanhada por microfone de lapela, para atender as demandas do Programa Educacional de 
Resistência às Drogas. LANÇAMENTO E ENVIO DA (S) PROPOSTA (S) NO SIAG: 17/09/2024 a 
27/09/2024, período integral, exceto quanto ao dia da abertura da sessão em que o horário 
máximo de aceitação estará condicionado a 15 minutos antes do início da mesma, ou seja, até as 
08h15min - Horário local (Cuiabá/MT). ABERTURA DAS PROPOSTAS: 27/09/2024 às 08h30min 
(horário de Cuiabá-MT), no Portal de Aquisições da Secretaria de Estado de Planejamento e 
Gestão de Mato Grosso – SEPLAG/MT. Link: http://aquisicoes.gestao.mt.gov.br/. EDITAL: 
Disponibilizado no Portal de Aquisições da SEPLAG/MT, acessível por meio do 
Link:https://aquisicoes.gestao.mt.gov.br/sgc/faces/pub/sgc/edlicitacoes/PropostaFornecedorED
LConsultaPageList.jsp. ESCLARECIMENTOS: pregao@sesp.mt.gov.br. TELEFONES PARA 
CONTATO: (65) 98145-0396 e 98145-0352. Cuiabá-MT, 16 de setembro de 2024.

ASSINADO DIGITALMENTE VIA SIGADOC
Cleitiane Laura Dias Ascari

Superintendente de Aquisições e Contratos (em substituição legal)
SUAC/SAAS/SESP-MT

GOVERNO DO ESTADO DE MATO GROSSO
SINFRA - SECRETARIA DE ESTADO
DE INFRAESTRUTURA E LOGÍSTICA

AVISO DE REQUERIMENTO DE LICENÇA
POR ADESÃO E COMPROMISSO

A SINFRA - Secretaria de Estado de Infraestrutura e 
Logística torna público que requereu junto à Prefeitura de 
Primavera do Leste/MT, junto a Coordenadoria de Meio 
Ambiente – CMA, a Licença Ambiental Prévia e de 
Instalação (LP e LI), referente a obra de restauração, 
manutenção, recuperação e conservação da Rodovia: 
MT-486/453, Trecho: TRECHO: INÍCIO PAVIMENTAÇÃO 
ENTR. MT-486, ENTR. MT-130 FIM PAVIMENTAÇÃO, 
Extensão: 50,66 Km, Município: Primavera do Leste - MT.

Marcelo de Oliveira e Silva
Secretário de Estado de Infraestrutura e Logística

GOVERNO DO ESTADO DE MATO GROSSO
SINFRA - SECRETARIA DE ESTADO
DE INFRAESTRUTURA E LOGÍSTICA
AVISO DE ABERTURA DE LICITAÇÃO

CONCORRÊNCIA PÚBLICA ELETRÔNICA
EDITAL N° 48/2024

PROCESSO N° SINFRA-PRO-2024/05834
OBJETO: Contratação de empresa de prestação de serviços na 
área de engenharia para execução dos serviços de 
pavimentação de acesso ao Morro de Santo Antônio do 
Leverger, localizado no município de Santo Antônio de 
Leverger/MT. Lote: ÚNICO. O Edital será disponibilizado no dia 
17/09/2024, à partir das 14h00 (horário local), pelo endereço 
eletrônico www.sinfra.mt.gov.br, acessando o menu “serviços” e 
o submenu “licitações e editais”. Entrega e envio das propostas 
e documentos de habilitação no SIAG: de 17/09/2024 a 
30/09/2024, período integral, e no dia 01/10/2024 até as 
08h30min (horário de Cuiabá/MT). ABERTURA DAS 
PROPOSTAS: 01/10/2024 às 09h00min (horário de 
Cuiabá/MT), através do site http://seplag.mt.gov.br/ - link: 
h t t p s : / / a q u i s i c o e s . s e p l a g . m t . g o v . b r .  E D I TA L 
DISPONIBILIZADO: disponível para consulta no site da 
Secretaria de Estado de Infraestrutura e Logística - SINFRA: 
www.s in f ra .mt .gov.br  e  Por ta l  de  aqu is ições  MT: 
w w w . s e p l a g . m t . g o v . b r  –  ( L i n k : 
https://aquisicoes.seplag.mt.gov.br). Informações gerais: 
telefone nº. (65) 3613-0529 e-mail: cpl@sinfra.mt.gov.br.
Cuiabá/MT, 16 de setembro de 2024.

Marcelo de Oliveira e Silva
Secretário de Estado de Infraestrutura e
Logística de Mato Grosso - SINFRA/MT

GOVERNO DO ESTADO DE MATO GROSSO
SECRETARIA DE ESTADO DE CIÊNCIA, TECNOLOGIA E INOVAÇÃO

UNIVERSIDADE DO ESTADO DE MATO GROSSO
AVISO DE ABERTURA DE LICITAÇÃO

CONCORRÊNCIA PÚBLICA N° 0001/2024 - UNEMAT
PROCESSO N° UNEMAT-PRO-2023/25077 - SIAG: 0025077/2023

A UNIVERSIDADE DO ESTADO DE MATO GROSSO: UNEMAT, por intermédio da Comissão 
Permanente de Licitações - CPL, designada pela Portaria nº 1.455/2023 – UNEMAT, torna público 
que, a partir da publicação deste aviso de edital, está aberta CONCORRÊNCIA PÚBLICA N.º 
0001/2024 - Unemat, a ser julgada pelo critério de MENOR PREÇO, com regime de execução 
indireta por EMPREITADA POR PREÇO UNITÁRIO, com a finalidade de Contratação de empresa 
de prestação de serviços comuns na área de engenharia para execução de projeto de Construção 
do Edifício Sede da Reitoria da UNEMAT, no município de Cáceres-MT, conforme Projeto Básico e 
anexos do Edital, na forma da legislação pertinente, em especial da Lei nº 14.133/2021 e Decreto 
Estadual nº 1.525, de 23 de novembro de 2022, e dos termos estabelecidos no Edital. Os 
envelopes com os documentos de HABILITAÇÃO e as PROPOSTAS COMERCIAIS serão 
recebidos somente no dia 03 de outubro de 2024, das 08:30h às 09:00h, pela COMISSÃO 
PERMANENTE DE LICITAÇÕES - CPL, mediante protocolo, na Reitoria, localizada na Avenida 
Tancredo Neves, nº 1095, Bairro Cavalhada 3 - CEP: 78.217-900, Cáceres, MT. Encerrado o prazo 
para recebimento dos documentos, logo em seguida, será dado início à Sessão Pública de 
abertura dos envelopes, a partir das 09:15h, no mesmo local. A partir da data de publicação deste 
Aviso de Licitação na Imprensa Oficial, o Edital e seus anexos poderão ser obtidos no endereço 
eletrônico de internet correspondente a: da Unemat www.unemat.br/licitacoes e da 
www.gestao.mt.gov.br - (Link: Portal de Aquisições), ou ser obtidos, em formato digital (cd-rom), 
gratuitamente, na Sala da Comissão Permanente de Licitação da Universidade do Estado de Mato 
Grosso, de segunda à sexta-feira, no período das 08h às 12h e das 14h às 18h. Informações gerais 
sobre a licitação e seu edital poderão ser obtidas: pelo telefone (65) 9-9989-7702, ou pelo email: 
licitacao@unemat.br. Questionamentos, impugnações ou pedidos de esclarecimentos sobre o 
teor do edital deverão ser realizados somente mediante registro de protocolo junto à Universidade 
do Estado de Mato Grosso, no endereço constante no preâmbulo deste Aviso ou via e-mail ou site 
da www.gestao.mt.gov.br - (Link: Portal de Aquisições). A sessão será transmitida ao vivo e o vídeo 
d i s p o n i b i l i z a d o  n o  c a n a l  d o  y o u t u b e  “ L i c i t a ç ã o  U n e m a t ”  l i n k : 
https://www.youtube.com/channel/UCJLTUykxL5U0Q8xKEJavMgQ.
Cáceres/MT, 16 de setembro de 2024.

Samuel Longo - Assessor Especial II de Aquisição

SANTA VITÓRIA AGROPECUÁRIA LTDA, 
CNPJ nº 02.817.458/0001-63, torna público 
que requereu junto a SEMA/MT, o pedido 
de Licença Prévia (LP), Licença de Instala-
ção (LI) e Licença de Operação (LO), para 
atividade de Posto de Abastecimento com 
Tanque Aéreo, localizado na fazenda Uru-
tau, zona rural do município de Mirassol 
D’Oeste/MT. Não foi determinado estudo de 
impacto ambiental.

PREFEITURA MUNICIPAL DE TORIXORÉU 
AVISO DE CHAMAMENTO PÚBLICO 014/2024 A Prefeitura Municipal de Torixoréu-MT, através da Comissão 
de Contratação, comunica a todos os interessados que realizará procedimento inexigibilidade de Chamamento 
Público, com fundamento na Lei 14.133/2021, visando o CREDENCIAMENTO DE PESSOAS JURÍDICAS PARA 
PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE LABORATORIAIS, PARA ATENDER AS DEMANDAS DO HOSPITAL MUNICIPAL DE 
TORIXORÉU-MT. O envelope contendo os documentos de habilitação será recebido pela Comissão, no período 
de 16/09/2024 a 31/12/2024, das 07h00 às 11h00 horas, de segunda-feira a sexta-feira. Maiores informações 
através do Edital nº. 014/2024, que está disponível no site https://www.prefeituratorixoreu.com.br e pode ser 
solicitado pelo e-mail licitacao@torixoreu.mt.gov.br ou junto à sede da Prefeitura Municipal localizada da Rua 
XV de Novembro nº 16 – Centro, CEP 78.695.000, fone (66) 3406-1021 das 07h00min às 11h00min. Torixoréu-
-MT, 16 de setembro de 2024. Lucas Ribeiro Presidente da Comissão de Contratação 

anuncie
CONOSCO

(65) 3023-5151

(65) 99830-1111



MATTOS
hebertmattos@hotmail.com

HEBERT

Destaque na coluna para a empresária Denise Gomes, que 
promete movimentar a cidade neste fi m de semana com o 

esquenta da sua festa de aniversário

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ-MT, TERÇA-FEIRA, 17 de SETEMBRO de 2024

PG 8 - COLUNA SOCIAL
www.estadaomatogrosso.com.br

O executivo de negócios Guilherme Campanholi prestigiando o casamento de sua irmã Amanda 
com o empresário Thalisson Vieira. Na foto está com os seus pais Célia e Amarildo, 

e sua irmã Mariana Campanholi

Foto linda durante a cerimônia de Francyanne Vittorazi e Alexandre
 Emiliano que se casaram no último sábado em Cáceres

A Diretora Comercial do Grupo Cidade Verde 
de Comunicação, Pandora Rebelo, grande 

aniversariante da última semana, que recebe os 
parabéns e carinho da coluna Estilo

O casal Denianny Gomes e Rafael Barros curtindo deliciosa 
viagem em Natal

ESTILO

A empresária Denise Gomes já está na contagem re-
gressiva para a sua festa que acontece neste sábado no 
Vivans Espaço de Eventos. A noite promete ser linda e 
com muitas surpresas para os seus convidados. Quem 
assina a organização é este colunista, que vai mostrar a 
cobertura completa aqui na coluna Estilo e no programa 
na tela da TV Cidade Verde.

A Disco Club já tem data marcada para acontecer. 
Vai ser sábado, dia 19 de outubro no Baronês. O su-
cesso da edição anterior promete se repetir com mega 
estrutura e boas atrações. Aguardem mais detalhes na 
coluna.

O casamento de Ivan Rollemberg e Ana Vitoria Maluf 
movimentou a cena carioca e cuiabana nos últimos dias. 
Muitos nomes famosos da nossa capital seguiram até o 
Copabacana Palace, no Rio de Janeiro, para prestigiar 
a cerimônia. O colunista social Ungareth Paz fez a co-
bertura em suas redes sociais.

O RP Robson Matos está rompendo fronteiras e 
assinando mailings de famosas e importantes marcas 
luxuosas nos grandes centros do país. Ficamos orgu-
lhosos!

O Baile de Gala em comemoração aos 189 anos 
da Polícia Militar de Mato Grosso teve sua organização 
muito elogiada e estava impecável no Buffet Ágora. 








